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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> ARROIO DO TIGRE Em coleti va de imprensa realizada nesta semana 
foram apresentados avanços na busca pela implantação do projeto.
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Na manhã de segun-
da-feira, 30 de agos-
to, o prefeito Armando 
Mayerhofer, atenden-
do ao convite do 5° ano 
da Escola Espírito San-
to, participou de uma 
conversa com a turma 
da professora Eolita Po-
zzebon.

Na ocasião, Mayerho-
fer contou algumas ex-
periências profissionais 
e pessoais de sua vida 
e respondeu perguntas 
das crianças.

O prefeito Armando 
ficou muito feliz com a 
oportunidade de poder 
contar um pouco sobre 
sua história de vida e sa-
lienta que estes momen-
tos de trocas e integração 
são muito importantes.

Prefeito participa de palestra 
na Escola Espírito Santo

Em recente viagem a Santa Maria, o Se-
cretário de Indústria, Comércio e Serviços 
de Sobradinho, Darlan Kittel, visitou a sede 
da Imembuí Microfinanças, uma OSCIP de 
microcrédito, que apoia empreendedores 
e seus respectivos negócios.

A OSCIP Imembuí Microfinanças tem 
como missão atuar como parceira dos em-
preendedores, formais e informais, do Rio 
Grande do Sul, na concessão de microcré-
dito produtivo e orientado, contribuin-
do na geração de trabalho e renda visan-
do o desenvolvimento social, econômico 
e ambiental.

De acordo com o secretário Darlan Kit-
tel, a reunião tratou sobre trazer a OSCIP 
para fazer parte da estrutura da Secreta-
ria de Indústria, Comércio e Serviços, sen-
do mais uma possibilidade de auxiliar os 
empreendedores do município. 

O prefeito Armando Mayerhofer ressal-
ta que a Administração Municipal apoia e 
incentiva ações que visam colaborar e aju-
dar o crescimento das empresas de So-
bradinho.

Secretário de Indústria, Comércio e Serviços 
de Sobradinho vista OSCIP em Santa Maria

A Secretaria Municipal da Saúde de So-
bradinho (SMS) realizou um estudo quanto 
ao número de aplicação de vacinas contra 
a Covid-19 que foram aplicadas em cada 
faixa etária vacinável.

De acordo com a enfermeira Angélica 
Dallazen, as faixas etárias que menos pro-
curaram as unidades de saúde foram as de 
20 a 29 anos e de 30 a 39 anos. 

O secretário da Saúde, Idelfonso Barbo-
sa, lembra que a vacina é importante para 
reduzir o número de pessoas com sinto-
mas, internações, casos graves, óbitos e 
também para diminuir a circulação do ví-
rus. Em breve a comprovação da aplica-
ção da vacina deverá ser exigida para que 

as pessoas possam participar de eventos. 
A Secretaria da Saúde alerta as pesso-

as que ainda não se vacinaram, que de-
vem procurar o ESF de sua referência para 
agendar a aplicação da mesma o quan-
to antes.

Secretaria da Saúde realiza estudo 
sobre aplicação de vacina

Os membros do 
Conselho Municipal 
de Desporto (CMD) 
estiveram reunidos 
na sala de reuniões 
da Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradi-
nho na quinta-feira, 
26 de agosto.

Na ocasião foi re-
alizada a eleição dos 
novos membros do 
Conselho e Gestor Munici-
pal de Esporte, ficando as-
sim composto: presidente, 
Cristiano Lopes Esperidião, 
secretário, Alessandro da 
Rosa, demais membros, Mil-
ton Roberto Setti, Cátia Tais 
Dalmolin, Evandro Camar-
go, Clair Terezinha Werberi-
ch, Lincoln Pontel Dalberto, 
Bertoldo Marino Wachholz, 
e Gilberto Pedroso da Silva, 
sendo todos ativos no des-

porto municipal através de 
projetos sociais, entidades 
e segmentos.

Foi nomeado como ges-
tor municipal de esportes, o 
vice-prefeito e secretário de 
Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto, Ivan Trevisan.  

O novo presidente do 
conselho, Cristiano Lopes 
Esperidião, agradeceu a de-
dicação e o empenho dos 
antigos membros e, junta-
mente com a administra-

ção municipal, irá intensifi-
car as atividades esportivas 
seguindo o decreto munici-
pal. Cristiano destaca que o 
foco do Conselho é resga-
tar o envolvimento das co-
munidades e entidades do 
município.

Já o prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta que a 
administração municipal 
irá auxiliar o Conselho a re-
alizar um bom trabalho em 
prol da comunidade.

Novo Conselho Municipal de Desporto é escolhido

A prefeitura de Sobra-
dinho promoveu na sexta-
-feira, 27 de agosto, na Pra-
ça Cornedo Vicentino, mais 
uma entrega de alimentos 
do PAA – Modalidade Doa-
ção Simultânea, deste ano. 
Nesta etapa foram benefi-
ciadas 150 famílias, selecio-
nadas a partir dos critérios 
estabelecidos pelo Progra-
ma, além da Casa de Passa-
gem e da APAE. 

De acordo com a secretá-
ria de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, o investimen-
to foi de aproximadamente 
R$ 10.000,00. As próximas 
entregas serão nos dias 3 e 
8 de setembro, finalizando 
essa etapa do Programa. Em 
breve deve ser aberta uma 
nova etapa do PAA. 

A entrega contou com a 
presença do vice-prefeito, 
Ivan Trevisan, secretária Pa-
trícia Kegler, secretário de 
Agricultura e Meio Ambien-
te, Adriano Dreher e do as-
sessor do deputado federal 
Covatti Filho (PP), Alex Tei-
chmann. 

Em Sobradinho, o PAA é 

coordenado pela Secretaria 
de Assistência Social, com 
apoio da Secretaria de Agri-
cultura e do Escritório Mu-
nicipal da Emater, que faz o 
acompanhamento dos agri-
cultores que fornecem os 
alimentos.

De acordo com o prefei-

to Armando Mayerhofer, o 
principal objetivo do Pro-
grama é promover a segu-
rança alimentar das famí-
lias em situação de vulne-
rabilidade social, por meio 
da distribuição de alimen-
tos oriundos da agricultu-
ra familiar.

Sobradinho promove entrega 
de alimentos do PAA
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O prefeito Armando 
Mayerhofer, o secretário 
de Administração, Dila-
mar Silva e o assessor 
jurídico, Edenir Buligon, 
participaram nos dias 25 
e 26 de agosto, em Por-
to Alegre, de workshop 
com o tema: Gestão Mu-
nicipal – os desafios no 
pós-pandemia.

O evento foi promovi-
do pela FAMURS e abran-
geu sobre a nova lei de 
improbidade adminis-
trativa aprovada pela 
Câmara Federal, proje-
tos nacionais de interes-
se dos municípios, refor-
ma da previdência, refor-
ma administrativa muni-
cipal, aposentados pelo 
INSS que permanecem 
no cargo, fundos da saú-
de – saldos financeiros 
e aplicação de 25% na 
educação e 70% Fundeb 
em pessoal.

Mayerhofer ressal-
ta que a participação no 
evento foi fundamental, 
para que o município 

esteja informado de to-
dos esses assuntos que 
são de extrema impor-

tância para o bom tra-
balho da administração 
municipal.

Prefeito de Sobradinho participa 
de Workshop em Porto Alegre

O prefeito Armando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan, secretário de 
Indústria, Comércio e Serviços, Darlan 
Kittel, o presidente da Câmara de Ve-
readores, Valdecir Bilhan, presidente 
da Caciss, Tatiana Lisbôa e o presiden-
te do Sindilojas, Vianei Pasa, participa-
ram de uma reunião na segunda-feira, 
30 de agosto, com o comandante do Co-
mando Regional de Polícia Ostensiva do 
Vale do Rio Pardo, coronel Valmir José 
dos Reis, acompanhado do comandan-
te do 23° BPM, major Fábio Vilnei da 
Silva Azevedo. 

Na oportunidade, o prefeito Ma-
yerhofer entregou um ofício ao coronel 
Reis, solicitando a destinação dos po-
liciais que estão fazendo o curso para 
que façam o estágio em seu município 
de origem e que após a conclusão do 
mesmo, sejam designados para Sobra-

dinho, também solicitou a transferên-
cia de um policial que atua em outro 
município, além da destinação de poli-
ciais militares que estão aposentados, 
para que voltem a atuar principalmente 
na questão do monitoramento, pois as-
sim os policiais em ativa poderiam tra-
balhar no policiamento ostensivo, além 
da destinação de um carro leve para a 
Brigada Militar do município.

O coronel Reis se comprometeu em 
analisar todas as solicitações encami-
nhadas pelo executivo e dentro das pos-
sibilidades legais, atender as demandas.  

O executivo municipal, reconhece o 
importante trabalho realizado pela Bri-
gada Militar mesmo com o efetivo redu-
zido, pois atua proporcionando mais se-
gurança à toda população e com o au-
mento do efetivo esse trabalho poderá 
ser ainda melhor.

Executivo participa de reunião com o Comando 
Regional de Polícia Ostensiva do Vale do Rio Pardo

A Escola Municipal Ge-
ralcino Dornelles lançou o 
Projeto: “Uma Doce Desco-
berta”, que será desenvol-
vido até o final deste ano 
letivo, com a orientação da 
professora do 1º e 2º ano, 
Franciele Loch Jahn. 

O projeto tem como ob-
jetivo principal, trabalhar a 
transição da educação in-
fantil para os anos iniciais. 

Francieli destacou que 
durante o primeiro ano, 
a continuidade do apren-
dizado pode ser manti-
da com as mesmas prá-
ticas que a criança esta-
va acostumada na educa-
ção infantil, com brinca-
deiras e interações. Com o 
passar do tempo, isso vai 
sendo adaptado à nova 
realidade. Buscaremos 
uma “transição saudável” 
e que siga as orientações 
da Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC), isso de-
pende desse acolhimento, 

que leva em consideração 
toda a jornada da criança 
até então. A ideia é ofere-
cer uma ponte entre uma 
fase e outra, sem assustar 
a criança e nem fragmen-
tar seu aprendizado.

O projeto teve início 
com uma doce roda de 
conversa, contação de his-
tórias e interação entre 
professora, alunos do 1º 
ano e Pré B.

No mês de setembro, o 
projeto terá continuida-
de com as seguintes ativi-
dades: história comparti-

lhada e após relatos orais 
e ilustrados, oficina sen-
sorial, resgate de cantigas 
de roda e varal com pin-
turas feitas pelos alunos. 
Nos meses de outubro, no-
vembro e dezembro, se-
rão organizadas novas ati-
vidades.

Escola Geralcino Dornelles desenvolve 
projeto com alunos do 1º e 2º ano

A Secretaria da Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho, em parce-
ria com a empresa Edem Coleta e Re-
ciclagem, promoveu nos dias 31 de 
agosto e 1º de setembro a campanha 
de recolhimento de vidros.

O recolhimento foi realizado no 
interior do município e também con-
tou com um ponto de coleta no cen-

tro da cidade. De acordo com o se-
cretário Adriano Dreher, foram re-
colhidas 16 toneladas de recipien-
tes de vidro. 

O prefeito Armando Mayerhofer 
salienta a importância da campa-
nha para dar destino correto aos re-
cipientes, evitando a contaminação 
ambiental e o acúmulo de lixo.

Campanha de recolhimento de vidros
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As manchetes 
em 12/09/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Na cidade de Sobradinho, as comemora-
ções alusivas à Semana da Pátria culminaram com a realização 
de uma caminhada cívica, durante a manhã, e com a “Hora 
da Pátria”, na parte da tarde do dia 7 de setembro. Centenas 
de crianças deram um colorido muito especial à caminhada 
cívica, acompanhadas por lideranças setoriais, políticos, em-
presariais, clubes de serviço e população. O cortejo deslocou-
-se pela Avenida João Antônio, a partir da Igreja Matriz até a 
Casa da Cultura, e de lá até a Praça 7 de Setembro, momen-
to em que foram hasteadas as bandeiras e aconteceu celebra-
ção ecumênica.

Via de regra cobramos de nossos governan-
tes, que elaborem o planejamento de progra-
mas que visem o desenvolvimento em cada es-
fera de governo, quer seja federal, estadual e 
municipal.

Ditos programas de governo, são apresenta-
dos durante as campanhas politicas em rádio, 
televisão e jornais, como forma de mostrar ao 
eleitor o que se pretende realizar. Cabe ao elei-
tor após o pleito e durante o mandato do elei-
to verificar se realmente o planejado está sen-
do executado. Acredito que a maioria dos elei-
tores não toma conhecimento dos programas 
apresentados, sendo que o eleito na maioria das 
vezes não cumpre com 50% do prometido. Isso 
facilita a vida dos candidatos, pois sabem que 
podem prometer o impossível e que o eleitor 
deixará cair no esquecimento os absurdos as 
vezes apresentados, que o levaram a votar nele.

É doloroso que a falta de cobrança da popu-
lação, nos leve a essa situação de o prometido 
não ser cumprido e, ao término do mandato, 
vem nova campanha política e as promessas se 
renovam, tendo em vista que nós, os eleitores, 
temos memória curta. Perguntam, porque fa-
lar tanto em desenvolvimento econômico e so-
cial? A resposta é: a vida das pessoas está li-
teralmente vinculada a geração de empregos e 
renda. Vejam segundo ainda o Guia socioeco-
nômico verificamos que a geração de renda e 
empregos encontra-se num patamar semelhan-
te a 2004, significa dizer que seu crescimento 
foi inexpressivo. A receita do município 80% 
vem do comércio e serviços, a indústria com 
seus inexpressivos 7% e querem aumentar in-
vadindo o Parque da Fejão, pela falta de um 
projeto para a implantação de um Distrito In-
dustrial.  Em 2001 se iniciou a difícil tarefa de 
mudar o perfil da economia local, com a in-
dustrialização e a implantação de rota e even-
tos turísticos. Não houve a devida compreen-
são pela maioria da população, o que levou 
que esses projetos fossem abandonados, com 
visível frustração daqueles que pensavam num 
município que gerasse emprego e renda para 
todos. Gostem ou não a realidade foi essa. E é 
essa. O médio e o grande empresário do ramo 
industrial, demonstram interesse em fazer um 
investimento no município, quando se lhes 
oportuniza condições adequadas ao estabele-
cimento para aquilo que se quer. Nos últimos 
anos nossos administradores pensaram peque-
no, daí resultou na estagnação em que vivemos 
presentemente, sem perspectivas futuras para 
a nossa população.

Ousar é preciso, pensar grande, olhar para 
o futuro, ter em mente que podemos sim dar 
uma resposta a altura das nossas necessidades, 
pois uma parcela significativa, ao menos a que 
enxerga além do horizonte, quer o crescimento 
social e econômico. Quem tem a difícil missão 
de administrar o município, deve ter essa vi-
são de futuro, que vai além do feijão com ar-
roz, que é necessário, mas precisamos nos ater 
a aquilo que representará a integração do cida-
dão a sociedade, dando-lhe a fonte de subsis-
tência para si e sua família. Estamos estagna-
dos no espaço e no tempo, torcendo para que 
uma proposta concreta e viável de desenvol-
vimento seja aqui implantada. Aí então, esta-
remos juntos para aplaudir. Esse é o desafio.

Desenvolvimento econômico!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

OPINIÃO

>> Equipe da SER Arroio do Tigre 
no ano de 1991. (Foto: Becker)

Saúdo os homenageados desta Semana da Pátria, Pro-
fissionais da Saúde, Profissionais da Educação, Impren-
sa Local, e em especial aos professores e diretores das es-
colas municipais.

Honra-me muito, neste ato tão importante, onde es-
tes profissionais são homenageados, escrever um pouco 
do que vivemos neste período de pandemia. Sobradinho 
está muito bem representado por sua equipe de profis-
sionais que atuam nesta área. 

Estes profissionais pertencem a uma categoria que, cer-
tamente, é a que mais sofreu pelo acúmulo de trabalho, pe-
las incertezas que surgiram com a pandemia, por se rein-
ventar, estudar ainda muito mais e por isolar-se da esco-
la. Neste período não foram apenas os portões das esco-
las que foram fechados, mas foram centenas de vidas im-
pedidas de se reencontrar. O silêncio passou a incomodar. 
O vazio passou a fazer parte da vida destes profissionais. 

O mundo sempre em construção onde os profissionais 
de educação são fundamentais nesta evolução, nesta pan-
demia se tornam heroicos, desbravadores, com raça rom-
pem o silêncio, superam as intempéries, produzem maté-
ria-prima de boa qualidade, rompem barreiras, subver-
tem alunos, aprendem, ensinam, superam as adversida-
des. Vocês, são mestres sem pleito ou coroa, cumprem o 
ofício sem holofotes ou fama. Ouço glórias, injúrias, infâ-
mia. Vivemos um contexto de infinitas possibilidades, vi-
tórias e derrotas contínuas no ato diário de moldar dia-
mantes brutos para o exercício da cidadania no seio da 
sociedade.

Graças a vocês profissionais de educação, testemunha-
mos o obstinado esforço e empenho de toda a Rede de 
Educação para preservar vidas e ajudar a população me-
nos favorecida nas ações de conscientização e enfrenta-
mento a pandemia. Nesta respeitosa condição juntamen-
te com os profissionais de saúde, verdadeiros heróis de 
branco e a Imprensa local informando com precisão e res-
ponsabilidade, a dor de muitas famílias foram sendo ame-
nizadas ao longo dos dias que se passaram. 

Vocês, profissionais da educação não param em mis-
são alguma, irmanados com a justiça anseiam por melho-
ras em nosso município e são os faróis que nos orientam. 
Agradecê-los é mais que um dever, é um gesto que me en-
che de satisfação e orgulho. Enfim, a todos os profissio-
nais cujo o modo de vida é servir incondicionalmente aos 
seus alunos em estado de prontidão a qualquer hora do 
dia ou da noite, com amor e carinho, incansáveis se soli-
darizam e ajudam a todos sem hesitar, lutam sem temor.

Este momento é muito oportuno e justa homenagem 
aos profissionais que muito contribuíram e contribuem 
para a unidade e a grandeza da educação, reconhecidos 
pelas suas virtudes éticas e morais, a gratidão por tudo o 
que realizaram, realizam e continuarão realizando pelo 
bem comum deste município. Presto a vocês profissionais 
de educação a minha mais vibrante e respeitosa gratidão. 

Cláudio Antônio Westphalen 
Diretor
EMEB Dr. Adolpho Sebastiany

Homenagem aos profissionais de Educação
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>> Quando 
se aprende a 
amar, o mundo 
passa a ser seu. 
Renato Russo      

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Numa proprie-
dade rural diversi-
ficada, as frutíferas 
cumprem um papel 
muito especial.”

Frutas só fazem bem
Com meus pais, em Linha dos Pomeranos, aprendi 

desde muito cedo, na infância, a valorizar a diversificação 
na propriedade rural. Ao longo de muitos anos, cerca de 
três décadas, e a exemplo da maioria das famílias em toda 
a região, o tabaco foi a principal fonte de renda, diante 
do formato de comercialização que assegura mercado 
através do sistema integrado de produção. Mas, ao lado 
desta atividade principal, meus pais jamais descuidaram 
de plantar todas as demais culturas para o abastecimento 
das necessidades de alimentos. Assim, a disponibilidade de 
hortigranjeiros, para consumo próprio ou para alimentar 
animais; a criação de gado de corte e de leite, de suínos e 
de aves para dispor de proteína e ovos; e a manutenção de 
açudes para peixes, tudo sempre teve importância tão ou 
até mais forte do que o próprio tabaco.

E não era diferente com a horta, farta e variada, e 
com o pomar, onde as principais espécies de frutíferas 
estavam presentes. Isso foi de tal forma uma regra que 
quando eles optaram por não mais produzir tabaco, 
constatando que não havia mão de obra em condições de 
atender satisfatoriamente a tudo, deixaram de lado essa 
cultura, mas não as demais. Muito pelo contrário. Então 
é que efetivamente direcionaram todas as suas atenções 
às outras atividades, elegendo o reflorestamento com 
eucalipto, depois consorciado com gado através do sistema 
silvopastoril, e com pleno êxito; a introdução de algumas 
áreas de soja, grão onipresente na região; pecuária de corte 
com investimento em boa genética; e, claro, os peixes, 

para consumo muito 
regular, quase que 
semanal.

E se este cenário 
de diversificação, 
no início apoiado na 
cultura do tabaco, 
que gerou a renda 
com a qual meus pais 

foram incrementando essas outras atividades, era uma 
constante, assim segue até hoje. Tudo o que é possível 
produzir ou colher na propriedade, desde que demonstre 
viabilidade, é cultivado. O que, antes de tudo, se traduz 
em alimentos de qualidade, do jeito que a família gosta 
de saborear, no ponto em que gosta de colher. Antes, 
mencionei o pomar, e cresci vendo presentes os variados 
citros (laranjas, limões, limas), pêssegos, ameixas, nêsperas, 
figos, caquis etc. Além disso, havia o sortimento de nativas 
(pitanga, cereja, guabiroba, uvaia, sete-capotes, chal-chal).

Tendo consciência em minha vida da importância das 
frutas, busquei me animar a contribuir com algumas 
espécies que não tínhamos por lá. E ao longo dos anos 
foram muitas descobertas incríveis, que inclusive gostaria 
de compartilhar com os leitores, até como dica para 
quem quiser se animar a providenciar algum exemplar. 
Quem possui chácara ou propriedade rural, talvez se sinta 
interessado em experimentar essas variedades e espécies 
em sua região. Mais recentemente, conheci a goiaba maçã 
do norte da Índia, cujo nome já deixa clara a pista de 
sua origem. Oriunda da parte norte da Índia, a região da 
Cachemira e do Punjab, já próximo à divisa com o Paquistão, 
o curioso é que essa fruta por fora parece uma maçã, mas 
na parte interna sua polpa é como se fosse uma goiaba. E 
é adaptada ao clima da nossa região.

Outra espécie que merece estar em todas as propriedades, 
inclusive por seus efeitos paisagísticos, é a romã, muito 
saudável. Pois não só providenciamos nossos pés de romã 
como consegui localizar uma romã amarela das Canárias. E 
igualmente experimentamos, pelas condições do clima, um pé 
de damasco, fruta que já faz parte da história humana, e até 
uma amêndoa, outra parente do pêssego. Também plantamos 
fruta-pão, marmeleiros e um cajá-mirim, entre tantos outros.

No futuro prometo que falarei mais das dezenas de 
espécies, frutíferas, paisagísticas, ornamentais ou para fins 
medicinais ou especiarias (como o legítimo curry indiano 
ou um clássico chá original, oriental, a Cammelia sinensis, 
uma das bebidas mais consumidas no mundo, no chá das 
cinco inglês). As árvores são cultura. E fazem muito bem ao 
nosso organismo e ao ecossistema.

Na semana passada, tratamos 
sobre o trabalho da escola visan-
do à formação do educando, ten-
do-o como sujeito de sua educa-
ção, de mudanças, no contexto 
social em que vive.  

Nesse sentido, apresentamos 
o relato da coordenação e pro-
fessores sobre o trabalho do Pro-
jeto Arte e Cidadania que vai na 
mesma direção, objetivando que 
a aprendizagem seja agente de 
mudanças e inclusão social, con-
forme segue:  

“Recomeçar é aquela oportu-
nidade de ser feliz de novo”!

 “Esta frase de algum autor 
desconhecido, expressa um pou-
co de como o Projeto Arte e Ci-
dadania está sentindo este reen-
contro com nossas crianças, ado-
lescentes e suas famílias.

Estamos felizes porque senti-
mos falta, porque acreditamos que nossos encontros são 
como uma festa! 

Nas oficinas temos parceiros, amigos, professores e 
pessoas que nos ajudam construir uma vida melhor com 
boas vivências e muita esperança.

Estamos de volta com quase todas as Oficinas, zelan-
do muito pela nossa saúde, mas retomando nossas ati-
vidades.

Registramos e agradecemos as parcerias do Município 
de Estrela Velha, através da Prefeitura Municipal, e do Mu-
nicípio de Lagoa Bonita do Sul, através de empresas como 
patrocinadoras, onde já iniciamos oficinas neste retorno.

Além disso, temos uma nova oficina chamada “Ofici-
na de Aprendizagem”. Trata-se de um espaço de acolhi-
mento onde a professora Aline Mainardi buscará auxi-
liar os alunos nas situações de aprendizagem da escola, 

incrementando e acompanhan-
do a construção destes conhe-
cimentos. Iniciamos com a par-
ceria da Escola Lindolfo Silva e 
a intenção, em breve, é ter mais 
escolas envolvidas.

Temos novos profissionais 
que estão juntando-se a nossa 
equipe de professores e nos dei-
xando cada dia mais orgulhosos. 
Agradecemos aos novos inte-
grantes, e aos profissionais que 
já estavam conosco que retor-
nam agora, desejando boa sorte 
e reafirmando nosso reconheci-
mento a cada um.

Registramos, em especial, a 
participação de Gabriela Plentz 
Bolognesi, professora de patina-
ção, multicampeã, que dará au-
las uma vez por mês, trazendo 
certamente uma infinita contri-
buição para o Projeto Arte e Ci-

dadania.
O Projeto Arte e Cidadania agradece a todas as pesso-

as que colaboram para que mais de 600 crianças tenham 
esta proposta de atividade no outro turno da escola. So-
mos gratos aos apoiadores, coordenadores, professores, 
a parceria do poder público com o transporte, e principal-
mente as famílias que acreditam conosco que um mun-
do melhor é possível, que também apostam na educação 
como o principal agente de transformação, conduzindo 
nossas crianças e adolescentes em autônomos, protago-
nistas e realmente cidadãos.

Nosso agradecimento também para todas as mídias e 
nossa comunidade que acolhem o Projeto Arte e Cidada-
nia todos os dias”.

Coordenação e professores do 
Projeto Arte e Cidadania

Educação – principal agente de transformação
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A Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Despor-
to (SMECD) é responsável 
pelo desenvolvimento edu-
cacional, cultural e esporti-
vo do município. É coorde-
nada pelo secretário Car-
los Alexandre Lyra, que faz 
a gestão das políticas pú-
blicas da área, coordena e 
conduz os processos da Se-
cretaria, favorecendo que a 
equipe trabalhe de manei-
ra articulada, para consoli-
dar o plano de governo da 
prefeitura e cumprir o pla-
nejamento estratégico es-
tabelecido. Para auxiliar 
todo esse processo, a SME-
CD possui profissionais ha-
bilitados e responsáveis pe-
los diversos serviços que a 
Secretaria oferece. O muni-
cípio também conta com o 
Sistema Municipal de Ensi-
no, que está ligado à Secre-
taria de Educação e ao Con-
selho Municipal de Educa-
ção. Este sistema permite 
ao município ter mais auto-
nomia no âmbito Educacio-
nal Municipal. 

O trabalho na Secretaria 
de Educação envolve mais 
do que conhecimentos pe-
dagógicos. A Secretaria tam-
bém é responsável por toda 
a documentação pedagógica 
das escolas, merenda e nu-
trição escolar, escrituração e 

supervisão escolar, além da 
manutenção e conservação 
das instituições de ensino. 

O Programa Saúde na 
Escola vem desenvolvendo 
atividades que contribuem 
para a formação integral dos 
estudantes e professores 
por meio de ações de pre-
venção, promoção e atenção 
à saúde, sendo uma parce-
ria entre Secretaria de Edu-
cação e Secretaria da Saú-
de. Também há o Serviço 
de Rede, que possibilita um 
espaço de encontro, discus-
são e encaminhamentos en-
tre os serviços oferecidos no 
município, oferecendo às es-
colas uma maior proximida-
de as famílias.

A merenda escolar do 
município é monitorada por 
uma nutricionista, que par-
ticipa do programa federal, 
onde incentiva a aquisição 
de alimentos diretamente 
dos agricultores do muni-
cípio. A nutricionista tam-
bém oferece apoio e forma-
ções às serventes quanto à 
higienização, qualidade e 
orientação no preparo dos 
alimentos oferecidos aos es-
tudantes. 

O transporte escolar é 
mais um serviço de respon-
sabilidade da SMECD, onde 
oferece transporte de qua-
lidade e segurança à toda 

rede municipal e estadual 
de ensino. 

A SMECD mantém o Re-
canto Cultural, que funciona 
ao lado da Igreja da Comu-
nidade Santa Teresinha, no 
prédio que foi reformado e 
remodelado, proporcionan-
do um espaço amplo e bem 
equipado. É considerado um 
espaço de aprendizagens e 
conhecimentos, onde man-
tém uma biblioteca com um 
amplo acervo bibliográfico, 
registros históricos do mu-
nicípio e um laboratório de 
informática para pesquisas 
com acesso à internet. Tam-
bém é oferecido o curso de 
informática gratuito, para 
todas as idades e para todos 
os munícipes. 

Atualmente, a SMECD 
possui três escolas muni-
cipais: uma escola de Edu-
cação Básica, uma de Ensi-
no Fundamental e uma es-
cola de Educação Infantil, 
atendendo em torno de 250 
crianças desde o berçário 
até o 9º ano. 

Todas as escolas pos-
suem uma infraestrutu-
ra adequada, tanto no âm-
bito físico como de recur-
sos humanos qualificados, 
bom atendimento dos alu-
nos e comunidade escolar, 
dispõe de salas adequadas 
com ar condicionado e aces-

so a internet, bem como mo-
biliário escolar adequado e 
materiais diversos para as 
práticas pedagógicas nos di-
versos espaços que a escola 
oferece. Possui um quadro 
de professores comprome-
tidos com a educação, bus-
cando sempre a qualifica-
ção para melhor atender às 
crianças. Dispõem também 
de funcionárias e funcio-
nários, que trabalham nas 
mais diversas funções, au-
xiliando no bom andamen-
to das escolas.

Em 2019 foi refeita toda 
a documentação pedagógi-
ca de acordo com a BNCC e 
RCG, num trabalho colabo-
rativo entre os professores e 

gestores da rede de ensino.  
Anualmente as escolas pla-
nejam suas ações, através 
do Calendário Escolar e das 
atividades propostas para 
o ano letivo, sendo orienta-
dos pelo Projeto Político Pe-
dagógico.  A SMECD oferece 
o Projeto de Formação Con-
tinuada a todos os professo-
res da rede municipal, ten-
do parceria com o Programa 
União Faz a Vida da Sicredi. 

Durante a pandemia, a 
SMECD manteve as ativida-
des escolares através das 
atividades pedagógicas não 
presenciais, mantendo con-
tato com a comunidade es-
colar e disponibilizando os 
serviços de alimentação e 

transporte das atividades 
aos alunos, com o apoio e 
orientação dos profissionais 
da educação. Com o retorno 
presencial, estão sendo se-
guidos todos os protocolos 
sanitários, evitando a trans-
missão da Covid-19. 

A Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura e Des-
porto tem o objetivo de de-
senvolver um trabalho com-
prometido e eficaz, através 
da colaboração de todos os 
seus profissionais e que te-
nha como resultados a me-
lhoria na qualidade da edu-
cação e alcançar as metas 
e estratégias propostas no 
Plano Municipal de Edu-
cação.

Conheça os trabalhos da Secretaria 
de Educação, Cultura e Desporto

O prefeito Luizinho Fagun-
des, secretário de Administra-
ção, Cássio Lazzari, e a assesso-
ra jurídica, Maglyane Ruoso, esti-
veram participando, nos dias 25 
e 26 de agosto, de um Workshop 
em Porto Alegre. O evento acon-
teceu na Fecomércio, com o tema 
“Gestão Municipal: os desafios 
no pós-pandemia”.

No dia 26, o prefeito e o se-
cretário ainda participaram de 
uma audiência com o diretor-
-geral do Daer, engenheiro Luciano 
Faustino, onde foi entregue o plano 
de trabalho para recuperação emer-
gencial da RSC-481, que liga Lagoa 
Bonita do Sul aos municípios de So-
bradinho e Cerro Branco, sendo que 
agora Lagoa Bonita do Sul aguarda 

a autorização do Daer para iniciar 
os trabalhos.

Na ocasião também foi solicita-
do ao órgão para que seja instalado 
junto a ERS-400, nas proximidades 
do trevo de acesso, em Candelária, a 
identificação dos municípios de La-
goa Bonita do Sul e Passa Sete.

Lagoa Bonita do Sul está entre as 26 ci-
dades do Estado que receberam o reconhe-
cimento pela implementação e estar regu-
lamentado com Lei Municipal, com projeto 
funcionando voltado às Práticas Integrati-
vas e Complementares em Saúde (PICS). 

O prefeito Luizinho Fagundes, vice-pre-
feito e secretário de Saúde, Leonir Frances-
quet e o coordenador PICS no município, 
Paulo Reuter, na sexta-feira, 27 de agos-
to, estiveram no auditório Dante Barone, 
da Assembleia Legislativa do Rio Grande 
do Sul, representando o município e re-
cebendo o certificado. A entrega aconte-
ceu durante o 15° Encontro Holístico Bra-
sileiro, evento promovido pela Frente Parlamen-
tar de Práticas Integrativas do Congresso Nacio-
nal, presidida pelo deputado Cherini, com o apoio 
da Frente Parlamentar de Práticas Integrativas da 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul, li-
derada pelo deputado estadual, Paparico Bacchi 
e da UNIQUANTI.

De acordo com o coordenador Paulo, atualmen-
te em Lagoa Bonita do Sul já foram implantadas 

práticas como acupuntura, arteterapia, auriculo-
terapia, fitoterapia, massoterapia, meditação nos 
grupos, ozonioterapia, reiki e terapia de florais. 

“A administração municipal segue empenha-
da, desenvolvendo no município ações que visam 
tratar a saúde dos munícipes de maneira preven-
tiva através das práticas integrativas, trabalhan-
do e dando suporte nos campos emocional, espi-
ritual, mental e físico”, ressaltam o prefeito Luizi-
nho e o vice Leonir.

Desafios pós-pandemia 
e audiência com Daer

são assuntos de viagem 
a Porto Alegre

Lagoa Bonita do Sul recebe certificado 
de “Município amigo das práticas 

integrativas e complementares em saúde”
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Seguindo os protocolos de segurança, a 
Semana da Pátria no município de Ibarama 
teve abertura oficial na manhã da quarta-fei-
ra, 1º de setembro, em frente ao Paço Munici-
pal, com a presença de autoridades, represen-
tantes de entidades convidadas e servidores.

Após, o fogo simbólico foi aceso na Esco-
la Municipal Luiz Augusto Colombelli, sendo 
conduzido até o centro administrativo pelo 
representante do executivo, Valmor Matta-
na, representante do legislativo, Marcelo Dal 
Ri, diretora de ensino da Smectd, Sirlei Lenice 
Rodrigues, representando os secretários, Gil-
do Puntel e pelo sargento, Jocelito Fernandes. 

Nos dias 26 e 27 de agos-
to, a Secretaria Municipal 
de Assistência Social de 
Ibarama, em parceria com 
o programa Arise, coorde-
nado pela JTI na pessoa 
de Marinês Kittel, oportu-
nizou para os conselhei-
ros tutelares do municí-
pio uma capacitação com 
o tema “Faça a diferença, 
como conselheiro tutelar, 
na sua comunidade”.

No dia 26, os assuntos 
foram: desenvolvimento 
pessoal e humano e a pro-
teção social da criança e do 
adolescente. Já no dia 27 os 
assuntos foram: o Conse-

lho Tutelar e o Trabalho em 
Rede Municipal, e Progra-
ma de Erradicação do Tra-
balho Infantil (PETI). 

Os temas abordados fi-

caram sob responsabilida-
de da consultora em Direi-
tos da Criança e do Adoles-
cente, Luiza Helena Siquei-
ra e sua equipe.

Na segunda-feira, 30 de agosto, o prefei-
to Valmor Mattana e o secretário de Agri-
cultura e Fomento Econômico, Fernando 
Puntel, estiveram em Porto Alegre. Na oca-
sião, visitaram o deputado federal, Giova-
ni Feltes (MDB), onde protocolaram soli-
citação de verba para a construção de uma 
pista de caminhada nas laterais da Rua 15 
de Dezembro.

No período da tarde, estiveram na Re-

ceita Federal, onde protocolaram pedido 
de doação de um caminhão, de uma ca-
mioneta, além de diversos utensílios que 
a Receita disponibiliza normalmente para 
municípios.

No final da tarde, a convite do deputa-
do federal, Nereu Crispim (PSL), Mattana 
e Puntel estiveram no escritório do parla-
mentar, onde pleitearam uma verba de R$ 
100 mil, destinada à Secretaria de Saúde.

Abertura da Semana da Pátria em Ibarama

Prefeito e secretário viajam em 
busca de recursos para Ibarama

Assistência Social oportuniza capacitação aos 
conselheiros tutelares em parceria com o Arise

O prefeito de Ibarama, Valmor Mattana, 
juntamente com o vice-prefeito, Celio Tur-
catto, secretário de Agricultura e Fomen-
to Econômico, Fernando Puntel e servidor 
Robson Alchieri, verificaram como ficou a 
Preservação de Nascentes para fornecimen-
to de água em Lajeado Seco e acompanha-
ram a instalação da bomba que irá levar a 
água até as residências, beneficiando vá-
rias famílias.

Logo em seguida, o prefeito e o vice fo-
ram até a casa da senhora Almerinda Tren-
tin e constataram que já está chegando 
água para a moradora, e que os galões uti-
lizados para o transporte do recurso serão 
dispensados. 

Tanto o prefeito como o vice se emocio-

naram com a alegria e agradecimentos de 
dona Almerinda. Segundo Valmor Mattana, 
em setembro será realizada mais uma Pre-
servação de Nascente para fornecimento de 
água em Porto Gramado, e está em estudo 
a possibilidade de aproveitamento do poço 
artesiano de São João Lagoas para levar 
água para todas as famílias daquela região.

Um agradecimento especial aos servido-
res da Secretaria de Obras, que trabalharam 
“duro” para que a água chegasse até as re-
sidências. A prefeitura também agradece 
os moradores da localidade que ajudaram 
nos trabalhos.

A orientação técnica foi da Emater de 
Ibarama, através do chefe do escritório lo-
cal, Giovane Vielmo.

Programa de Preservação de Nascentes

Na terça-feira, 31 de agosto, ocorreu o 
encerramento das atividades realizadas 
pela Secretaria Municipal de Assistência 
Social de Ibarama, alusivas à campanha 
“Agosto Lilás”, que tem como tema o com-
bate à violência contra a mulher. As ações 
que ocorreram durante o último mês, ob-
jetivaram sensibilizar a sociedade quan-
to aos diversos tipos de violência contra 
a mulher.

A campanha de conscientização encer-
rou com a caminhada “Corajosa és tu”. O 
ato iniciou em frente à Prefeitura Munici-

pal, seguindo até o centro da cidade e con-
tou com um expressivo número de mani-
festantes. Na chegada, o prefeito muni-
cipal, Valmor Neri Mattana, e a secretá-
ria municipal de Assistência Social, Laria-
ne Vanessa Sebben, fizeram o uso da pa-
lavra e demonstraram total apoio à causa. 
Para finalizar, foi realizado um ato simbó-
lico quando foram soltos e estourados ba-
lões da cor lilás.

A SMAS agradece o apoio de toda a co-
munidade durante a realização da campa-
nha Agosto Lilás.

Campanha Agosto Lilás encerra com a caminhada “Corajosa és tu”

Esteve em visita à Prefeitura Municipal 
de Ibarama, o deputado e secretário de De-
senvolvimento Econômico do Rio Grande 
do Sul, Edson Brum (MDB), acompanhado 
pelo assessor parlamentar, Daniro Goetze. 
Brum foi recepcionado no gabinete pelo 
prefeito Valmor Mattana, vice-prefeito Celio 
Turcatto e pelo empresário Gelson De Bona.

Após, dirigiram-se ao Centro de Eventos 

Municipal, onde estavam os secretários mu-
nicipais, membros da juventude do MDB, 
vereadores do partido e simpatizantes.

Na oportunidade, Brum explanou sobre 
seu trabalho no Governo Estadual e colo-
cou-se à disposição da Administração Mu-
nicipal para buscar atender as demandas 
solicitadas junto à Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Econômico.

Edson Brum visita Ibarama
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Nessa segunda-feira, 30 de agosto, 
os vereadores de Sobradinho esti-

veram reunidos para a 33ª sessão or-
dinária deste ano. Na ocasião, um pro-
jeto de lei foi aprovado por unanimi-
dade, dois projetos de lei foram bai-
xados nas comissões e cinco pedidos 
de providência foram aprovados. De-
vido o pedido de licença do vereador 
Júlio Miguel Nunes Vieira (PP), se fez 
presente em seu lugar o suplente de 
vereador, Julio Cesar dos Santos (PP).

O projeto de lei aprovado 
por unanimidade foi:
Projeto de Lei n° 89/2021, que Au-

toriza o Executivo Municipal a con-
tratar temporariamente, sem concur-
so público, em caráter excepcional de 
interesse público, para atender situ-
ação de emergência, junto à Secreta-
ria Municipal de Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto, cinco Monitores 
de Educação Infantil e dois Professo-
res de Anos Iniciais.

Os projetos baixados 
nas comissões foram:
Projeto de Lei n° 87/2021, que au-

toriza o Executivo Municipal a conce-
der área do Município de forma gra-
tuita por meio de Termo de Concessão 
de uso à empresa Jaci Roberto Pasa.

Projeto de Lei n° 088/2021, que 
autoriza o Poder Executivo Munici-
pal a permitir o uso de bem imóvel 
(sala) nas dependências do Prédio 
II, da Escola Espírito Santo, no Bair-
ro Medianeira.

A sessão foi interrompida para o 
uso da tribuna. O primeiro a fazer o 
uso da palavra foi o representante do 
Grupo B-38, Jair Bridi, conforme ele, 
um grupo conservador, de direita, 
que aproveitou o momento para con-
vidar a população regional, de qual-
quer partido ou bandeira, à participar 
de carreata pelo Brasil, marcada para 
ocorrer em 7 de setembro. 

Logo após, o suplente de vereador, 
Rainoldo Waide (PP), usou a tribuna 
para agradecer à casa e ao vereador 

Janderson Nunes (PP), pela oportu-
nidade de estar ali em sua ausência. 
Exaltou a administração quanto aos 
pedidos atendidos, como a facilitação 
na compra de calcário e a restauração 
de estradas no município. Aproveitou 
também para solicitar que a casa leve 
adiante a demanda de se construir um 
loteamento popular para pessoas de 
baixa renda.

Julio Cesar Santos (PP) fez o uso 
da palavra para parabenizar a coor-
denação do Projeto Boleiros da Me-
dianeira, que realiza um grande pro-
jeto social na cidade. Agradeceu tam-
bém a oportunidade de estar presen-
te na casa, parabenizando os vereado-
res pelo trabalho prestado na cidade. 
Exaltou também a nova presidência 
dos Progressistas de Sobradinho. Julio 
finalizou fazendo um pedido ao exe-
cutivo municipal, para que este com-
pre uma área para a construção de um 
distrito industrial na cidade.

Jeferson Matana (PSB) fez o uso da 
tribuna para explanar suas explica-
ções e ponderações quanto à aquisi-
ção do rompedor de pedra para a pro-
dução de brita. Também falou sobre a 
importância da reunião que aconte-
ceu nesta segunda-feira, 30 de agos-
to, com o coronel Valmir José dos 
Reis, onde foi tratado sobre o moni-
toramento compartilhado, que pode-
rá ser implantado no município. Ma-
tana finalizou enaltecendo o trabalho 
que a Brigada Militar vem fazendo no 
município.

O último a usar a palavra foi o ve-
reador Valdecir Adriano Bilhan (PTB), 
quando agradeceu a explanação do 
coronel Valmir José dos Reis sobre a 
reunião realizada nesta segunda-feira, 
a qual tratou sobre o monitoramento 
compartilhado de câmeras e ressaltou 
que é de suma importância a busca 
de soluções para acabar com os pro-
blemas que tanto vem ocorrendo no 
centro da cidade, como o alto barulho 
de sons automotivos, bem como esca-
pamentos adulterados, vandalismos, 
dentre vários outros.

Vereadores de Sobradinho se reúnem 
na 33ª sessão ordinária deste ano

A promoção Assinatura Premiada do 
jornal Gazeta da Serra, em parceria com o 
Supermercado Avenida, fez mais um con-
templado. Neste mês de agosto, o sortea-
do foi o senhor Eduardo Porfirio Elesbão. 
Morador da localidade de Campos Novos, 
interior de Lagoa Bonita do Sul, o agricul-
tor aposentado é assinante desde o início 
da trajetória do jornal Gazeta da Serra.

Com 93 anos de idade, tem o costume 
de ler todo o semanário, sendo as notícias 
de seu interesse principal àquelas ligadas 
a agricultura (plantio e colheita das cul-
turas da região e sobre máquinas do se-
tor), além de assuntos relacionados ao 
seu município.

Conforme a filha Elizete, com uma boa 
memória, o pai é um grande apreciador 
de livros. “Leitura é com ele”, disse ela, 
acrescentando que por vezes ele quem 
costuma ler as notícias para os familia-
res, mantendo-se assim, sempre infor-

mado e atualizado. 
Os assinantes do jornal Gazeta da Serra 

concorrem mensalmente a um vale-com-
pras de R$ 186,00 no Supermercado Ave-
nida. A renovação ou assinatura garan-
tem cautelas para participar do sorteio.

Promoção Assinatura Premiada 
contempla mais um assinante

SORTEIO

VICTOR PARANHOS

I NCLUA SEU CPF NA NOTA F ISCAL 

E CONCORRA A PRÊMIOS

ESTADUAIS E MUN IC IPA IS

PRÊMIOS MUN IC IPA IS DE :

R$ 300 R$ 200 R$ 100
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>> Participação da 14ª RT em edições anteriores do evento de acendimento da chama

14ª Região Tradicionalista realiza Geração da Chama Crioula

Ganhadores do mês de AGOSTO
Com 727 bilhetes participantes, os sorteados foram: 

 
1º de R$ 300,00 - Rogenio de Arrial (Passa Sete)
2º de R$ 200,00 - Luciane Maiara Rohers (Passa Sete)
3º de R$ 100,00 - Sidmar Poletto (Nova Bassano) 

 

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

Como já disse o folclo-
rista, compositor e radia-
lista, Paixão Cortes, “gaú-
cho é um estado de espíri-
to, não é um nascer, é que-
rer ser”. Desta forma, vi-
sando manter vivo e per-
petuar o tradicionalismo 
gaúcho na região, o Mo-
vimento Tradicionalista 
Gaúcho (MTG-RS), junta-
mente com a Ordem dos 
Cavaleiros do Rio Grande 
do Sul (ORCAV), através da 
14ª Região Tradicionalista, 
realizará a geração da Cha-
ma Crioula desta região. 
O evento ocorrerá de 4 a 
10 de setembro, contan-
do com as tradicionais ca-
valgadas.

O acendimento da cen-
telha, no dia 5, ocorrerá 
junto à Gruta de Nossa Se-
nhora de Lourdes no dis-
trito de Itapuca, em Anta 
Gorda, onde se encontra 
a maior caverna de pedra 
basalto do Vale do Taqua-
ri, possuindo 30 metros de 
largura por 112 metros de 
comprimento. Segundo o 
coordenador de Cavalgada 
da 14ª RT, Marco Alceu An-
dres, a solenidade de acen-
dimento da chama conta-
rá com aproximadamente 
130 cavaleiros, entre ho-
mens e mulheres com ida-
de entre 6 e 70 anos. Quan-
do chegar em Sobradinho, 
terá aproximadamente 58 
cavaleiros. Durante o even-
to será obrigatório o uso de 
máscara.

A chegada em Sobradi-
nho está prevista para sex-
ta-feira, 10 de setembro, às 
9h30. Segundo o coordena-
dor, a tropa passará pelo 
centro da cidade, se deslo-
cando até a Igreja Matriz, 
onde o padre Matheus Ven-
turini ministrará uma ben-
ção aos cavaleiros. Após, 
será realizada uma home-

nagem ao padre gaudério, 
Jorge Hudson (in memo-
riam), participante de ca-
valgadas e acendimento 
da chama, pelos Cavaleiros 
da Serra. Posteriormente, a 
Chama Crioula será levada 
até a Loja Maçônica Aôr e 
Harmonia, onde a chama 
permanecerá até o dia 13 
de setembro, dando iní-
cio assim aos festejos far-
roupilhas. Em seguida, os 
cavaleiros seguirão até o 
CTG Galpão da Estância, 

onde será servido almo-
ço, e após, haverá a distri-
buição dos certificados de 
participação da cavalgada.

De acordo com Marco, a 
tropa de cavalgada contará 
com uma equipe de apoio 
de dez pessoas, integrantes 
do CTG Pousada das Carre-
tas, que estarão preparan-
do café da manhã, almoço, 
janta e realizando a limpe-
za dos locais de parada. Um 
enfermeiro também acom-
panhará a equipe.

O tradicionalista ressal-
ta a importância do even-
to de acendimento da cha-
ma crioula. “Isso tudo traz 
uma energia positiva. Essa 
chama representa muito 
para o povo gaúcho e se 
vai trazendo amizades de 
cada município em que se 
passa, tanto de pessoas li-
gadas ao tradicionalismo 
como não ligadas. É uma 
chama que alimenta a alma 
e te dá energia para culti-
var a tradição”, destaca o 
coordenador.

As entidades partici-
pantes do evento são: CTG 
Seiva Pampeana, Ibirapui-
tã; Piquete Amigos do Gal-
pão, Espumoso; CTG Es-
trela do Pago, Estrela Ve-
lha; CTG Pousada das Car-
retas, Arroio do Tigre; CTG 
Galpão da Estância, Sobra-
dinho; Confraria Cavalei-
ros da Serra, Sobradinho; 
Piquete Negrinho do Pas-
toreio, Campos Borges; Pi-
quete Porteira da Serra, 
Passa Sete; CTG Garrão de 
Potro, Lagoa Bonita do Sul; 
Grupo de Cavaleiros Amigo 
do Cavalo do CTG Candeei-
ro Serrano, Segredo; CTG 

Espora de Prata, Ibarama; 
CTG Chapéu de Palha, Bar-
ros Cassal; Os Cavaleiros da 
Paz, Fontoura Xavier; Além 

de representantes de Bar-
ros Cassal, Ilópolis e Putin-
ga, que estarão apenas no 
acendimento da centelha.

Programação:
- 04/09 – 9h: Saída para o distrito de Itapuca - Anta 

Gorda, chegando ao local na parte da tarde.
- 05/09 – 9h: Missa Crioula e Geração da Chama no 

Parque da Gruta. Almoço no local. Logo após saída para 
Putinga, passando pelo Museu do Pão em llópolis (24 
km).

- 06/09 - 7h30: Saída de Putinga em direção a 
Fontoura Xavier (29 Km).

- 07/09 – 7h: Saída de Fontoura Xavier em direção a 
Barros Cassal (36 Km).

- 08/09 - 7h30: Saída de Barros Cassal em direção a 
cidade do Lagoão (29 km).

- 09/09 – 7h30: Saída do Lagoão em direção a cidade 
de Segredo (30 Km).

- 10/09 - 7h30: Saída da cidade de Segredo em direção 
a cidade de Sobradinho. Após, desfile pelo centro da 
cidade, chegando na Loja Maçônica Aôr e Harmonia de 
Sobradinho, onde será distribuída a centelha, dando 
início aos Festejos Farroupilhas 2021.

Neste ano, a nível es-
tadual será comemorado 
o bicentenário de nasci-
mento de Anita Garibaldi 
(Ana Maria de Jesus Ribei-
ro), que nasceu em 30 de 
agosto de 1821, em Morri-
nhos, então município de 
Laguna, Santa Catarina. A 
homenageada se tornou 
símbolo de poder femini-
no por participar ao lado 
de seu marido, Giuseppe 
Garibaldi, de várias bata-
lhas no Brasil e na Itália. Anita faleceu aos 27 anos, em 4 
de agosto de 1849, na Itália, acometida pela febre tifóide.

Já a homenageada da 14ª Região Tradicionalista será a 
senhora Devair Pereira Carvalho, sendo esta uma home-
nagem extensiva a todas as prendas da região. Devair nas-
ceu no dia 4 de março de 1947, no distrito de Passo Real, 
na época município de Soledade. Em 29 de dezembro de 
1978, casou-se com Silvio Carvalho, com quem teve dois 
filhos. Juntos foram patrões do CTG Potreiro Grande, da 
cidade do Salto do Jacuí (onde atualmente reside) por 
quatro gestões, onde também foi responsável pelo de-
partamento artístico e cultural. A professora aposenta-
da de geografia e história, já foi catequista, coordenadora 
do grupo de famílias e auxiliou e organizou obras sociais. 
Atualmente ela ocupa o cargo de ministra de eucaristia. 
E como costureira, ela mesma confecciona os vestidos de 
prenda de suas netas.

Homenageadas deste ano

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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“Bolicho da Gazeta” inaugura com muita música 
>> MÊS FARROUPILHA   Espaço montado ao lado do estúdio Cristal estará aberto ao 
público para fotos e entrevistas dentro da programação da rádio, até o dia 20 de setembro

PATROCINADORES

AA VOOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VEENNTTUUDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Lembrando os dias 
que antecedem o 20 

de setembro, data que 
marca o início da Revo-
lução Farroupilha no Rio 
Grande do Sul (1835-
1845), a Rádio Gazeta 
FM 98.1 de Sobradinho 
abre suas portas e pro-
move o Bolicho da Gaze-
ta, buscando resgatar e 
preservar o tradiciona-
lismo gaúcho na região. 
O espaço contará com 
apresentações de canto-
res tradicionalistas, ha-
vendo também um es-
paço aberto ao público 
para fotos e entrevistas 
até o dia 20 de setembro, 
data em que se encerram 
os festejos farroupilhas.

A abertura oficial do 
Bolicho da Gazeta ocor-
reu na manhã de quar-
ta-feira, 1° de setem-
bro, durante o progra-
ma Giro Regional. Com 
muita cantoria de mú-
sicas gaúchas, durante 
a primeira manhã, o Bo-
licho contou com a pre-
sença dos apresentado-
res do programa “Raça e 
Cultura”, da Rádio Gaze-
ta FM 98.1, Adelar Rosa 
e Alessandro Rosa, e do 
apresentador do progra-
ma “Retratando a Que-
rência”, Robson Drach-
ler. Estes apresentado-
res buscam resgatar por 
meio de seus programas 
semanais a cultura gaú-
cha no centro do Esta-
do, preservando assim 
o tradicionalismo na re-
gião Centro Serra. 

Ainda durante a ma-

nhã de quarta-feira, es-
tiveram presentes no 
Bolicho, o prefeito de 
Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, a primeira-
-dama, Vani Mayerhofer 
e o secretário de Indús-
tria, Comércio e Serviços 
de Sobradinho, Darlan 
Kittel. Na oportunidade, 
Mayerhofer soltou a voz 
e tocou violão, entoan-
do algumas músicas gaú-
chas acompanhado dos 
apresentadores e músi-
cos, Adelar e Alessandro.

Na manhã da quinta-
-feira, 2 de setembro, es-
teve visitando o Bolicho 
da Gazeta, o dentista e 
tradicionalista sobradi-
nhense, Ivan Müller, que 
ressaltou a importância 
deste resgate da história 
do povo gaúcho. “É mui-
to importante a gente 
preservar nossa cultura, 
que é única, cultura essa 

que engrandece o gaú-
cho. Temos que honrar 
nossas raízes, pois quem 
não tem raiz não conse-
gue ficar em pé. Então 
precisamos divulgar e 
cultivar nossa tradição”, 
finalizou o amigo e ou-
vinte da Gazeta FM.

De acordo com Adelar 
Rosa, “o Bolicho da Ga-
zeta é algo de suma im-
portância para o tradi-
cionalismo gaúcho, pois 
busca valorizar nossa 

história, além de res-
gatar a essência do Rio 
Grande do Sul, pois para 
o gaúcho, todo dia é Se-
mana Farroupilha. É fun-
damental para a região 
Centro Serra, chegar e 
saber que nossa rádio 
está calçando o pé para 
mostrar para os nossos 
ouvintes e amigos, a im-
portância que tem nossa 
história, que é uma cul-
tura muito ampla e acla-
mada”, ressaltou o apre-

sentador e cantor tradi-
cionalista da região.

O Bolicho da Gaze-
ta foi idealizado e cons-
truído com o apoio de: 
Solantur Viagens e Tu-

rismo, Equipe de Obras 
Valandir Tavares, Ma-
deireira Gallon, Léo Ro-
hers, Adelar Rosa, Rob-
son Drachler e Paulo Pa-
pito Duarte.

>> Verso de Adelar Rosa para esta matéria
O Paranhos me pediu para fazer um verso
Assim do jeito que eu sei 
E pela ideia eu cambiei
Só para falar com o rapaz
Nós somos gaúchos de paz,
E o Bolicho da Gazeta
Pode marcar na caderneta, 
Rio Grande cada vez mais
Paranhos, tu me pegaste assim meio de surpresa
Mas com toda delicadeza
Sem a gaitinha que eu puxo, num 
versinho que eu “desbruxo”
De falar pro teu jornal, pra mim é sensacional
Dizer que eu sou gaúcho.

FOTOS: VICTOR PARANHOS E LAERSON RIGON
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Mundo 
conectado

   Foto: Victor ParanhosFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Os re-
lacionamentos estarão 
em destaque nesta se-

mana. Amplie comunicações 
e contatos, motive a equipe e 
ouça bons conselhos de amiza-
des experientes. Um projeto fi-
nanceiro poderá decolar. Mer-
cúrio trará clareza e objetivida-
de nos relacionamentos.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A en-
trada de Mercúrio em 
seu signo esclarecerá 

objetivos pessoais e aumenta-
rá seu poder de comunicação. 
Hora de colocar a cabeça e a 
vida em ordem. Planos de uma 
viagem especial ganharão for-
ça. Ótimo período para se for-
talecer interiormente.

TOURO
21/04 a 20/05 - Nego-
ciações financeiras te-
rão bom andamento 

nesta semana, que favorecerá 
relações de trabalho e novos 
projetos. Conte com criativida-
de, brilho, poder pessoal e con-
quiste novos espaços. Fase de 
maior exposição e de expansão 
profissional.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Relaxe 
a mente, o corpo e ali-
mente a alma. A intui-

ção ficará mais aguçada a par-
tir de hoje. Afaste pensamen-
tos repetitivos com meditação, 
terapia e momentos de con-
templação da natureza. A se-
mana inspirará mais ternura e 
serenidade.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Bases 
afetivas firmes, proxi-
midade com a família 

e autoestima anunciam mais 
tranquilidade e conforto. Apro-
veite a semana para eliminar 
antigas pendências e acertar 
a documentação. Bom anda-
mento de um assunto jurídico 
dará segurança.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Enten-
dimento no amor e har-
monia nos relaciona-

mentos próximos criarão at-
mosfera protetora nesta se-
mana. A partir de hoje, Mercú-
rio movimentará a vida social e 
atividades de grupo. Você po-
derá aumentar o poder finan-
ceiro. Sucesso!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Con-
versas animadas em 
família e harmonia nas 

relações criarão ambiente 
gostoso e acolhedor. Organi-
ze seus espaços e aumente a 
funcionalidade da casa. Valerá 
também dar um toque de arte 
na decoração e deixar tudo 
mais bonito à sua volta.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A partir 
de hoje, Mercúrio movi-
mentará contatos e co-

municações profissionais. De-
termine metas mais altas na 
carreira. Bom período para se 
associar, firmar alianças e bri-
lhar publicamente. Cuidados 
de saúde cobrarão decisões e 
procedimentos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A par-
tir de hoje, Mercúrio 
aquecerá as comunica-

ções e movimentará a vida com 
novidades. Aproveite para am-
pliar contatos nas redes, colo-
car a conversa em dia com ami-
gos e deixar os documentos em 
ordem. Espere por conquistas 
na área financeira.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Amor 
e criatividade em alta 
nesta semana! Resol-

va assuntos do coração, arme 
uma viagem a dois e dê sabor 
de aventura à vida. A partir de 
hoje, Mercúrio trará otimismo 
e ótimo desempenho nos es-
tudos e exposições de ideias. 
Abrace uma causa relevante.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Brilhe, 
ganhe projeção e maior 
popularidade na carrei-

ra. A semana trará sucesso nos 
empreendimentos e aumento 
de responsabilidades no tra-
balho. A partir de hoje, o or-
çamento ficará mais equilibra-
do. Organize as contas. Atitude 
e poder de conquista.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O pen-
samento se voltará para 
questões existenciais e 
íntimas. Aprofunde o 

diálogo com o par, a família, ex-
ponha necessidades e desejos, 
aprofunde vínculos e comece 
uma fase mais gostosa nas re-
lações. Inicie amizades e parce-
rias num grupo seleto.

>> Abertura da Semana da Pátria 2021 em Sobradinho

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Sobradinho
51 996 993 798  

OPORTUNIDADE

$$$
VENDO:

Cama elástica
e

Piscina de bolinhas

O combate de Scarlet Nexus é 
rápido e, portanto, exige certa atenção 
e reflexos. Durante as lutas, há muita 
informação na tela, porém se você 
não se importar muito com isso, esses 
momentos podem ser extremamente 
prazerosos.

Scarlet Nexus tem uma 
ambientação completamente sci-fi, e 
até mesmo no combate esse elemento 
é muito bem agregado. Afinal, os dois 
protagonistas, Yuito Sumeragi e Kasane 
Randall possuem poderes psiônicos, 
o que significa que eles podem 
arremessar nos inimigos uma grande 
variedade de objetos espalhados pelo 
cenário, ao utilizar a psicocinese.

O incrível poder da mente
Sim, são poderes no plural mesmo. 

Afinal, Yuito e Kasane não utilizam 
apenas a psicocinese. Eles também 
podem pegar emprestado os poderes 
de seus companheiros de pelotão 
por um curto período de tempo. 
Isso inclui pirocinese, eletrocinese 
e outras “cineses” bem criativas e 
extremamente úteis.

Esses poderes emprestados não 
apenas ajudam em alguns elementos 
de exploração aqui e acolá, como 
também auxiliam o jogador em 
combate, em especial, quando é 
preciso quebrar a guarda dos inimigos, 
ou ainda, deixá-los atormentados com 
algum status negativo - paralisado por 
choque elétrico ou recebendo dano 
contínuo por fogo, por exemplo.

Entrelaçados pelos 
fios vermelhos
A história de Scarlet Nexus é 

complexa, porém é em especial, 
focada nos inúmeros personagens 
do elenco. Muitos deles são 
apresentados logo no início e 
de uma só vez, então é comum 
esquecer quem é quem. Contudo, 
Yuito e Kasane possuem arcos 
narrativos diferentes e, para bem 
ou para mal, seus companheiros de 
pelotão tendem a se encontrar com 
frequência.

Com isso e o desenrolar do 
enredo de ambos os protagonistas, 
vai ficando mais fácil lembrar 
os nomes e as personalidades 
de cada personagem. O game 
também oferece uma mecânica de 
relacionamentos bem simples, em 
que é possível oferecer presentes ou 

ter diálogos que ajudam a estreitar as 
amizades. As recompensas por isso, 
em resumo, são habilidades extras 
para se usar em combate.

Scarlet Nexus é recheado de 
minúcias que fazem diferença na 
balança final. As narrativas de Yuito 
e Kasane são diferentes, mas se 
complementam, e até mesmo os 
episódios de relacionamento estão 
atrelados aos eventos principais, e 
diminuem a sensação de que essas 
histórias são opcionais.

Se você for fã dos gêneros de 
RPG japonês e/ou RPG de ação, 
certamente se sentirá bastante 
satisfeito e familiarizado com este 
game profundamente focado em 
história e repleto de personagens, 
narrativas densas e estilos de 
combate diferentes e prazerosos.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Pedro não reconhece Tonico, que fica frustrado. Teresa 
se encanta com Dolores. Borges prende Lupita. Chega 
o dia da festa de noivado de Samuel e Pilar. Cândida diz 
que Justina e ela trabalharão juntas. Borges segue Abena 
e Baltazar, que vão ao encontro de Minervina. Quinzinho 
afirma a Clemência que não desistirá do sonho de ter 
um cassino. Pedro e Teresa se beijam. Guebo alerta Olu 
e Samuel para o sumiço de Abena e Baltazar. Samuel 
expulsa Lupita da Pequena África. Licurgo e Germana 
descobrem que Quinzinho está vendendo os imóveis 
de Vitória. Isabel tem um acidente, e Lurdes a ampara. 
Isabel admira Luísa. Pedro, Thereza, Celestina e Tonico são 
cercados por indígenas. Jacira e Piatã prendem Tonico. 
Guebo sofre com a ausência de sua família. Teresa revela 
a identidade de Pedro a Jacira e Piatã, que contam que 
foram amigos de Dom Pedro I e Leopoldina. Dolores 
e Eudoro se preocupam com o fogo na mata. Samuel 
confronta Borges sobre Abena e Baltazar, mas acaba 
ferido pelo delegado. Licurgo e Germana chantageiam 
Quinzinho. Lupita pede para se mudar para o cassino.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Cristóvão e Dom se abraçam emocionados. Antônia 
questiona Arlete sobre o motivo de ela ter abandonado 
Júlio. Eric combina com Domênico para investigar Agnaldo 
e Wanderley. Dom conta a Cristóvão que Sabine lhe disse 
que ele foi abandonado. Júlio sugere a Cíntia que alugue 
o quarto de Sandra Helena. Júlio e Cíntia se beijam. 
Prazeres conta a Timóteo sobre Júlio. Eric vai com Bebeth 
e Mathias visitar o túmulo de Mirella. Madalena se 
emociona ao abraçar Dom e ver a família reunida. Tânia 
conta a Sabine que Cristóvão saiu com Dom. Douglas 
promove Agnaldo a concierge e avisa que ele tem que 
substituir Malagueta à altura. Prazeres comenta com 
Neide sobre seu interesse por Timóteo. Pedrinho decide 
comprar uma joia para conquistar Sabine. Madalena deixa 
claro para Cristóvão que a volta de Tidinho não apagará 
o passado. Dom avisa a Sabine que ela sempre será sua 
mãe. Malagueta tenta tranquilizar Agnaldo. Adriano 
pergunta a Sabine quando ela revelará a Dom sobre seu 
estado de saúde. Prazeres mostra a casa para Timóteo. 
Sergio entrega a Luiza o processo do acidente de Mirella.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Leonardo convida Amanda para representar Maria 
Marta na escola de samba. Maria Marta conta para Cora 
o resultado da exumação. Orville fala mal de Helena 
para Salvador. José Pedro manipula Cora e encontra 
o diamante cor-de-rosa de Cristina. Luciano foge da 
casa dos pais adotivos e vai atrás de Xana. Arnoldão 
aconselha Xana a devolver Luciano. Cristina percebe que 
o esconderijo de sua pedra foi alterado e pergunta a Cora 
por seu diamante. Cora convence Cristina de que Sirlene 
roubou seu diamante. Maurílio ordena Maria Marta a 
dar uma entrevista para Téo. José Pedro conversa com 
um contrabandista. Cora pensa em José Pedro. Felipe 
acredita no suposto interesse de Cláudio por ele. Cristina 
convence Xana a devolver Luciano e Juliane liga para 
os pais adotivos do menino. Cora contrata Jurema para 
trabalhar em sua casa. Danielle conversa com Maurílio. 
Xênia convida Manoel para sambar com ela. Pietro 
aproveita a ausência de Manoel e coloca um purgante 
na feijoada. José Pedro conversa com Kleber. A polícia 
chega ao restaurante de Vicente. José Pedro e Kleber são 
presos. Jonas marca um encontro com Érika.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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LOG
HIROSHIMA

TERMINAR
ICIDCE

ISONOMIA
PRAISCA

LEDORSON
NERDODU
DISCAR

PENTEFINO
NAMEAO
CNIAAVIS
INDIRETO

PRAIAALEA

Alvo do 10

bombardeio
atômico da

História

Acabar 

Igualdade
de todos
perante a
lei (jur.)

Metal do
sal de

cozinha
(símbolo)

Animal da
ordem do

sapo
(Zool.)

Forma de
servir o

fígado fa-
tiado (Cul.)

Indivíduo
estudioso;
intelectual

"Respos-
ta" dos

búzios ao 
consulente

Objeto pa-
ra limpar
a cabeça

com piolhos

Marco (?),
o Lineu de
"A Grande
Família"

(?) Ketu,
grupo
baiano

A segunda
dinastia 

portugue-
sa

Caminho
ladeado

por
árvores

Caraí
(Zool.)

Ou, em
inglês

Ambição
do ve-
locista

Duração do processo
em juízo

Para 
(contração)
Material de
TVs digitais

(?) Welles,
cineasta
dos EUA

Cadenciada

Que não se pode
desagregar

Nome, em
inglês
Centro

Nacional
de Infor-
mação

Ambiental
(sigla)

Metal de liga de
implantes cirúrgicos

Estação
de trem

Cicatriz,
em inglês
Editores
(abrev.)

Diretório
estudantil
Estação
russa

Torto;
oblíquo
(fig.)

Beira-mar

Hiato de
"boate"
Ecoa;

repercute

I S C A

2/or. 3/led — mir — odu. 4/name — nerd — scar. 5/orson. 9/hiroshima.
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LETRINHA!!!
Enquanto corrige a lição de casa, a 

professora pergunta ao aluno:
- Pedrinho, por que você fez uma letra tão 

pequenininha?
- Porque assim é mais difícil de 

ver os erros, professora.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Muito mais que estudar ou aprender a escrever o 
básico, o domínio da Língua Portuguesa pode ser um 
fator positivo no mercado de trabalho atual. Em outras 
palavras isso mostra que, quem tem domínio da língua 
materna, pode solucionar problemas com mais clareza e 
apresentar soluções com mais criatividade e objetividade.

É necessário o uso correto do português para exercer 
quase todas as funções e tarefas que executamos 
em nosso cotidiano, sendo a leitura e a escrita 
essenciais para todas as pessoas. O profissional que 
sabe se comunicar possui um diferencial a seu favor.

A importância da Língua Portuguesa e suas implicações são 
evidentes, principalmente, na vida profissional. Basta refletir 
acerca da principal razão de eliminação de candidatos a vagas 
de emprego em determinados setores. Indubitavelmente, 
a l inguagem é o cartão de vis ita:  a  identidade.

A capacidade de comunicação oral e escrita vem se 
apresentando como competência, também, fundamental 
para as necessidades exigidas pelo mercado de 
trabalho. O indivíduo que não expressa claramente suas 
ideias ou não consegue estabelecer bons vínculos de 
relacionamento profissional, certamente, fica aquém 
daquele que tem maior facilidade de expressão e 
consegue ter um bom relacionamento interpessoal. 
Hoje, o mercado exige - além das competências técnicas, 
interpessoais -  uma boa fluência oral, uma escrita bem 
estruturada, obedecendo aos domínios linguísticos. 
A comunicação é, sem dúvida, “a roupa da alma” – o 
que nos torna, por excelência, em pessoas sociáveis.

O MARKETING PESSOAL
Um profissional, para ter sucesso em sua vida profissional, 

precisa expressar-se corretamente. A linguagem, por 
excelência, é o marco pessoal. Na verdade, uma fala 
expressa corretamente e sem ser autoritária é o que torna 
a pessoa um referencial enquanto gestor. Para tanto, deve-
se ler com mais frequência, respaldar uma boa oralidade. 
Dessa forma, é essencial a conscientização de que o 
sucesso profissional depende tanto de saber escrever e do 
“como” falar, quanto dos outros conhecimentos técnicos.

Falar e escrever bem gera admiração, apreço e projeta 
uma boa imagem para os nossos ouvintes e interlocutores. 
Consequentemente, aumentamos a rede de contatos, 
adquirimos mais créditos e ampliamos nossas oportunidades.

É necessária uma constante atualização. É preciso 
desenvolver competências pertinentes a cada área 
de atuação.  Só ass im, os  prof iss ionais  poderão 
atuar com maestria em um mundo tão competitivo.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Qual a importância 
da língua portuguesa 
no mundo do trabalho?

Respostas:
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Sonho da Escola Técnica Agrícola 
mais próximo de se tornar realidade

Durante a tarde des-
sa terça-feira, 31 de agos-
to, ocorreu coletiva de im-
prensa na Prefeitura Mu-
nicipal de Arroio do Tigre, 
com transmissão ao vivo 
pela página da Prefeitura 
no Facebook, reunindo re-
presentantes da Adminis-
tração Municipal, da Câ-
mara de Vereadores, ges-
tores de escolas e veículos 
de comunicação. Em pauta 
um sonho antigo da comu-
nidade regional: o projeto 
da Escola Técnica Agrícola. 
A busca por formação nes-
ta área está atrelada ao de-
senvolvimento do municí-
pio e região, cuja economia 
está diretamente ligada a 
agricultura.

Há anos os gestores mu-
nicipais vêm lutando pela 
implementação da esco-
la, que é uma parceria en-
tre Secretaria Estadual de 
Educação (SEDUC) e Poder 
Público de Arroio do Tigre. 
Representando o prefeito 
municipal, o vice-prefeito 
Vanderlei Hermes ressal-
tou que os municípios do 
Centro Serra estão enga-
jados e juntos na luta para 
que a escola técnica venha 
a ser concretizada. “Esta-
mos muito contentes. Esta-
mos chegando na fase final. 
Acredito que vamos conse-
guir. Arroio do Tigre é hoje 
considerado o celeiro da 
agricultura do nosso Cen-
tro Serra, sendo que há 50 
anos atrás tínhamos uma 

escola agrícola, temos hoje 
um local apropriado para 
a parte prática, no Centro 
Agrícola, na escola na Vila 
Progresso, e a parte teórica 
na EEEMAT. Estamos com 
uma equipe bem organiza-
da, projeto bem alinhava-
do. Queremos que isso ve-
nha para o nosso município. 
Ao invés de exportar nossos 
alunos para outros lugares, 
vamos deixá-los aqui, para 
estudarem aqui”, destacou.

Em audiência realizada 
em Porto Alegre, em 26 de 
agosto, o deputado estadual 
Adolfo Brito já havia adian-
tado que a comissão com-
posta por ele, pelo prefeito 
Marciano Ravanello, vere-
ador Carlinhos da Silva, se-
cretário municipal de Edu-
cação, Fabricio Daniel Pape, 
coordenadora da 24ª CRE, 
Elaine Dalcin, diretora da 
EEEMAT, Claudia Bernhard, 
diretor da EEEF João Batis-
ta de La Salle, Gelson Luis 
Mergen e demais repre-
sentantes da SMEC e 24ª 
CRE, estiveram reunidos 
com o diretor-geral da Se-
cretaria Estadual da Edu-
cação (SEDUC), Guilherme 
Corte e equipe da Superin-
tendência da Educação Pro-
fissional do Estado (SUE-
PRO), quando na oportuni-
dade fizeram apresentação 
das condições do municí-
pio para receber o curso e 
beneficiar a juventude da 
região, tendo em vista que 
muitos jovens saem para 
estudar em outras regiões.

Conforme o vereador 
Carlinhos da Silva, desde 
que havia sido tratado, anos 

atrás, de uma possível ins-
talação de uma unidade de 
Instituto Federal em Arroio 
do Tigre, o que não veio a 
ser concretizado, se gerou 
uma grande expectativa na 
comunidade, especialmen-
te nos jovens que residem 
no meio rural. “Desta vez, 
pensamos em fazer uma 
divulgação desde o início 
para que toda a comunida-
de fique sabendo e abrace a 
causa”, enfatizou.

Para o secretário muni-
cipal de Educação de Ar-
roio do Tigre, Fabricio Pape, 
com a consolidação do pro-
jeto, os jovens que serão 
contemplados serão de 
toda a região. Será um in-
centivo aos estudos, possi-
bilitando que alunos do in-
terior e da cidade tenham 
uma nova formação e pos-
sam dar seguimento à pro-
priedade rural, a proprieda-
de da família. “Vamos acor-
dar este sonho que está 
adormecido, que tanto já foi 
lutado, vamos buscar novos 
parceiros que é preciso. E 
tentar. Enquanto tivermos 
vontade, anseio, temos que 
correr atrás e buscar. São 
jovens da nossa terra e dos 
municípios vizinhos que 
serão contemplados. Sabe-
mos, enquanto Secretaria, o 
quão importante é o incen-
tivo para o jovem continuar 
estudando”, enfatizou.

Conforme a diretora da 
Escola Estadual de Ensi-
no Médio de Arroio do Ti-
gre (EEEMAT), Claudia Ber-
nhard, a escola já está sen-
do preparada para receber 
o curso. “Acredito que agora 

estamos no caminho certo”, 
destacou ela, ao se referir à 
demanda antiga da comu-
nidade. Segundo a gestora, 
tem percebido a alegria de 
muitas famílias com a notí-
cia da possibilidade de ser 
ofertado o técnico agrícola 
na região. 

Ainda, conforme a dire-
tora, a EEEMAT deverá ser-
vir de estrutura para a par-
te base do curso (aulas te-
óricas), enquanto a parte 
técnica deverá se concen-
trar no Centro Agrícola, em 
propriedades rurais parcei-
ras e na Escola João Batista 
de La Salle, de Vila Progres-
so, a qual, segundo o diretor 
Gelson Mergen, se coloca de 
portas abertas para receber 
práticas do curso em suas 
dependências. 

A professora e supervi-
sora da SMEC, Maria Inês 
Eichner, reforçou a relevân-
cia do projeto para a comu-
nidade regional. “Sinto a ne-
cessidade desse curso em 
sala de aula, dos nossos alu-
nos continuarem seus estu-
dos. Posso dizer que esse 
curso é totalmente impor-

tante, vindo ao encontro do 
interesse de nossa popula-
ção. Para isso dar certo pre-
cisamos contar com o apoio 
de todos, vamos chegar lá e 
concretizar este sonho sim”, 
destacou a educadora.

A diretora de Planeja-
mento da Prefeitura, Camila 
Rode ressaltou que os trâ-
mites burocráticos foram 
tomados e estão aguardan-
do os próximos passos por 
parte do Estado, que de-
monstrou grande interes-
se na implantação da Esco-
la Técnica Agrícola.

“Analisando o projeto 
que já tínhamos, o gover-
no nos chamou, achou in-
teressante o projeto, da for-
ma como mostramos, como 
queremos fazer, perguntan-
do se era um consenso en-
tre os municípios do Cen-
tro Serra. Foi feita uma pes-
quisa dentro da Associação 
dos Municípios da região, 
se concordavam que vies-
se para Arroio do Tigre. Os 
prefeitos responderam e 
todos concordaram. Então 
se voltou este assunto, que 
se vê agora, realmente que 

este projeto, semeado há 
tantos anos atrás, está em 
fase de finalização, de po-
der dar certo na nossa re-
gião. Toda a região que irá 
se beneficiar”, acrescentou 
o vice-prefeito.

Conforme a diretora da 
EEEMAT, há um grande in-
teresse e vontade também 
por parte da 24ª Coorde-
nadoria Regional de Edu-
cação (CRE) que o curso 
venha logo para a Arroio 
do Tigre. “O próximo pas-
so é regularizar toda justi-
ficativa, processo, regula-
rizar o que a escola preci-
sa para ser aprovado pela 
SUEPRO, é isso que esta-
mos fazendo e então poder 
dar andamento”, ressaltou 
a gestora, acrescentando 
que existe certa expectati-
va, especialmente por par-
te da CRE, de que possa vir 
a estar em funcionamento 
no próximo ano.

Todos os presentes en-
fatizaram a importância da 
agricultura familiar, da su-
cessão rural e da concre-
tização do projeto, muito 
aguardado por todos.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS
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Escola Municipal Jacob Dickel, de Coloninha, 
recebe reforma, ampliação e modernização

A Administração Mu-
nicipal de Arroio do 

Tigre, por meio da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e Cultura, inaugu-
rou no dia 27 de agos-
to a reforma e amplia-
ção da Escola Municipal 
de Ensino Fundamental 
Jacob Dickel, no distrito 
de Coloninha. A obra foi 
executada integralmen-
te com recursos do mu-
nicípio, totalizando R$ 
320.000,00 entre licita-
ção e aditivos. A EMEF 
Jacob Dickel atende 82 
alunos da Educação In-
fantil e Ensino Funda-
mental, e teve sua área 
revitalizada e remode-
lada através dessa obra. 

A gestora da esco-
la, professora Vanessa 
Hagemann Kautzmann, 
destacou que a moder-
nização e ampliação da 
unidade escolar é uma 
reivindicação antiga da 

comunidade escolar e lo-
cal. “Em função da gran-
diosidade da obra, não 
parece que estamos no 
mesmo lugar. Recebe-
mos essa obra com mui-
to orgulho. É um sonho 
que se tornou realida-
de”, enfatizou.

Conforme o secretá-
rio de Educação e Cultu-
ra, Fabricio Daniel Pape, 
“revitalizar e moderni-
zar as escolas faz parte 
dos projetos de qualifi-

cação da Rede Municipal 
de Ensino. Além de cui-
dar e aperfeiçoar o cor-
po docente, temos tam-
bém, como meta funda-
mental, adequar e man-
ter os espaços físicos e 
estruturais das escolas”.   

Em seu discurso, o 
prefeito Marciano Rava-
nello destacou a satisfa-
ção em entregar a esco-
la reformada e ampliada. 
“Esta escola representa 
muito para a nossa Edu-

cação. Temos aqui deze-
nas de crianças e jovens 
que são diretamente be-
neficiadas com o ensino 
oferecido por uma equi-
pe competente. Agora 
temos a satisfação de 
entregar uma estrutu-
ra nova, mais moderna 
e qualificada”, ressaltou.

>> EDUCAÇÃO   Na EMEF são atendidos 82 alunos da Educação Infantil e Ensino Fundamental
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812



Gazeta da Serra16 Sexta-feira I 03 I Setembro I 2021 Arroio do Tigre

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ISAURA ALVES 
MARIANO 

SOBRADINHO

ACÉLIO NUNES DE 
MORAES 

ALTO DA SERRA  
LAGOÃO

SINARA, LUIZ E MÁRCIO
AGROPECUÁRIA SÃO LUIZ 

LAGOÃO

ARNI ANTUNES 
VIEIRA 
LAGOÃO

EVERSON LIMBERGER E 
LOIRACI RODRIGUES 

FARMÁCIA ASSOCIADAS 
LAGOÃO

A Secretaria da Assis-
tência Social, através do 
CRAS Dr. Alfredo Puhl-
mann Neto, irá retomar as 
atividades dos serviços de 
convivência, com projeto 
presencial a partir do dia 
15 de setembro. 

O serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de 
Vínculos tem por objetivo 
o fortalecimento de víncu-
los familiares e comunitá-
rios, na proteção social, as-

segurando espaços de re-
ferência para convívio gru-
pal, comunitário e social e 
o desenvolvimento de rela-
ções de afetividade, solida-
riedade e respeito mútuo. 
De modo que venha a de-
senvolver a convivência fa-
miliar e comunitária, con-
tribuindo no exercício de 
formação cidadã por par-
te dos agentes públicos, e 
possibilite o alcance da au-
tonomia e a busca da va-

lorização pessoal e social.
Inicialmente será ofer-

tado o projeto "Entre ris-
cos e rabiscos, uma obra 
de arte", o qual será coor-
denado pela oficineira Cla-
rice Colombelli, ocorrendo 
todas às quartas e sextas-
-feiras, das 8h até às 11h 
na sala do novo Cras, ao 
lado do ESF do Bairro In-
dustrial.

O público-alvo são mu-
lheres de Arroio do Tigre, 

seja do interior ou da zona 
urbana, independente da 
faixa etária, pertencentes 
as famílias beneficiárias de 
programas de transferên-
cia de renda, em situação 
de vulnerabilidade física, 
psíquica ou social.

INSCRIÇÕES
Quem tiver interesse 

deve comparecer ao CRAS 
com seus documentos pes-
soais e comprovante de re-

sidência e realizar sua ins-
crição. Devido ainda aos 
cuidados frente a pande-

mia, as vagas serão limita-
das e respeitando as me-
didas sanitárias vigentes.

Projeto “Entre riscos e rabiscos, uma obra de arte” marca a retomada 
dos serviços de convivência da Assistência Social de forma presencial

O prefeito municipal, Marciano Rava-
nello, esteve participando do Workshop 
proporcionado pela FAMURS (Federação 
das Associações de Municípios do Rio Gran-
de do Sul), nos dias 25 e 26 de agosto, em 
Porto Alegre.

Com a temática Gestão Municipal – os 
desafios no pós-pandemia, o encontro 
abrangeu a nova lei de improbidade ad-
ministrativa aprovada pela Câmara Fede-
ral; projetos nacionais de interesse dos 
municípios; reforma da previdência; re-
forma administrativa municipal; aposen-
tados pelo INSS que permanecem no car-
go; fundos da saúde – saldos financeiros e 
aplicação de 25% na educação e 70% Fun-
deb em pessoal.

Segundo o prefeito Marciano Ravanello, 
é fundamental buscar orientação e emba-

samento para questões que norteiam a ad-
ministração municipal. Os desafios que a 
pandemia deixará ultrapassam questões 
de saúde pública, os municípios dependem 
fortemente de atos tomados pelo governo 
federal e, desta forma, ter conhecimento 
sobre projetos nacionais se torna essencial 
para a gestão pública municipal.

A programação do evento contou na 
quarta-feira, 25, com palestra sobre a re-
forma da Lei de Improbidade Administrati-
va aprovada pela Câmara, levantando pon-
tos previstos na nova legislação. 

Na sequência do workshop, o presidente 
da Confederação Nacional dos Municípios 
(CNM), Paulo Ziulkoski, tratou de projetos 
nacionais de interesse dos municípios e que 
estão em tramitação no Congresso. Junta-
mente com o consultor Eduardo Stranz, 

Ziulkoski falou sobre o andamento de di-
versas pautas, como a perspectiva de arre-
cadação para 2021; projetos de lei sobre o 
piso do magistério e da reforma do imposto 
de renda; PEC do 1% do FPM, parcelamen-
to previdenciário; redução da alíquota das 
contribuições do PIS/PASEP; reabertura 
do prazo para a implantação do novo mar-
co do saneamento; lei das associações; re-
gulamentação do Fundeb, entre outras im-
portantes pautas, como a reforma da previ-
dência, Regime Próprio de Previdência So-
cial (RPPS), passivos e gastos com pessoal; 
a reforma administrativa municipal. 

Na quinta-feira, 26, foi debatido sobre os 
aposentados pelo INSS que permanecem 
no cargo; fundos da saúde e aplicação mí-
nima de 25% em educação e 70% do Fun-
deb em pessoal.

“Workshop Gestão Municipal: os desafios no pós-pandemia”

IPTU2021 
 + INVESTIMENTO

+ INFRAESTRUTURA
+ SAÚDE
+ EDUCAÇÃO

2ª parcela
10/09/2021

3ª parcela
08/10/2021

4ª parcela
12/11/2021

 PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Sicredi
Veículos

Peça uma simulação ao vendedor
da sua revenda de confiança.

Whatsapp (51) 3358-4770
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a partir das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

Na manhã dessa 
quarta-feira, 1º de se-
tembro, ocorreu na Pra-
ça Dr. Reinaldo Seiten-
fus a abertura da Se-
mana da Pátria no mu-
nicípio, que tem como 
tema municipal “Esco-
la e Comunidade: Pila-
res do Arroio do Tigre 
que queremos”, e ho-
menageado o profes-
sor Gentil Luiz Zanella.

A solenidade teve iní-
cio às 8h30, com acen-
dimento da centelha do 
Fogo Simbólico no tú-
mulo do homenageado, no cemi-
tério Católico, tendo sua condu-
ção realizada pela Brigada Militar 
e EEEMAT, até a Praça Dr. Reinal-
do Seitenfus. Às 9h15 ocorreu a 
recepção do Fogo e abertura ofi-
cial da Semana da Pátria, com o 
acendimento da Pira da Pátria 
pelo prefeito municipal Marciano 
Ravanello, hasteamento das Ban-
deiras e Hino Nacional Brasileiro. 

O ato contou com a presen-
ça de autoridades, representan-

tes de entidades, escolas, Banda 
Marcial dos Tigres, Banda Mar-
cial Municipal e familiares do ho-
menageado.

A Secretaria de Educação e 
Cultura preparou um cronogra-
ma de atividades para que as te-
máticas deste ano também sejam 
abordadas nas escolas. No decor-
rer da semana ocorrerá o hastea-
mento e arriamento da Bandeira, 
além de atos cívicos com trans-
missões pela página do Facebook 
da Prefeitura Municipal. 

Por: Assessoria de Imprensa

Este ano o município de Segredo não re-
alizará o tradicional Desfile Cívico de 7 de 
Setembro, em virtude da pandemia da Co-
vid-19, porém, para comemorar e celebrar 
a data, a Administração Municipal, através 
da Secretaria de Educação, Cultura e Turis-
mo, organizou ações junto as escolas muni-
cipais e estaduais, as quais durante a Sema-
na da Pátria irão promover atividades em 
suas escolas e participarão de momento cí-
vico na Sede para hasteamento da Bandei-
ra, execução do Hino Nacional e apresen-
tação artística. 

O homenageado a nível nacional é o Hino 
Nacional Brasileiro. Já em nível estadual, a 
Força Expedicionária Brasileira e a partici-
pação dos gaúchos na 2ª Guerra Mundial. 
Em nível municipal o tema é livre, ficando 
para cada escola a escolha do tema.

A abertura oficial da Semana da Pátria 
ocorreu nesta quarta-feira, 1º de setembro, 
às 9h, na Praça 5 de Maio em frente à Pre-
feitura Municipal e contou com a presença 
do prefeito Valdir José Rodrigues, secretá-
rios municipais, autoridades locais, esco-
las e pessoas da comunidade. 

Neste primeiro momento da hora cívi-
ca participaram as EMEIS Chuquinha e Tia 
Antoninha e Escola Estadual Miguel Mer-
gen, que realizaram apresentações artísti-
cas de acordo com o tema municipal esco-

lhido pela escola. Nesta quinta-feira, 2 de 
setembro, o momento cívico contou com a 
participação das escolas Zoila Portela, Wal-
demar Wolff e Escola Padre Affonso Diehl.

Encerrando as atividades alusivas à Se-
mana da Pátria, nesta sexta-feira, 3 de se-
tembro, o evento conta com a participação 
das escolas Pedro Silveira, Germinio Rubert 
e Berto Dal Molin.

De acordo com a secretária Vanusa Fer-
nandes, “esse momento é importante para 
estarmos pensando sobre o que é ser bra-
sileiro e qual a nossa contribuição enquan-
to cidadãos para com a nossa Pátria. É ne-
cessário estar resgatando valores e que a 
mudança pode acontecer através da educa-
ção. Que cada um faça a sua parte para ter-
mos uma Pátria que todo brasileiro possa 
sentir orgulho”.

Município de Segredo realiza 
abertura oficial da Semana da Pátria

ARROIO DO TIGRE

Solenidade marca abertura 
da Semana da Pátria

DIVULGAÇÃO

GISELE MACHADO

Ofertas válidas de 03/09 a 10/09/2021 ou enquanto durar o estoque.

51 3742-2928 Matriz
51 3742-1046 Filial Aponte a câmera

do seu celular
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GISELE MACHADO

Uma aula de história com o professor Ricardo Seitenfus
>> CONHECIMENTO   Em palestra aos estudantes do Colégio Sagrado Coração de Jesus, 
o professor aposentado recordou parte de sua trajetória e o sonho de conhecer o mundo
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Por telefone recebi o con-
vite do professor Ricardo 
Seitenfus para ouvir sua pa-
lestra em meio à programa-
ção do Dia do Estudante do 
Colégio Sagrado Coração de 
Jesus, de Arroio do Tigre. Me 
disse que seria uma oportu-
nidade única de ouvir sobre 
sua história de vida. Naque-
la manhã, a Gazeta esteve lá. 

Das sete vidas que acre-
dita ter (assim como os ga-
tos), algumas já diz terem 
sido gastas, afinal ao lon-
go de 73 anos já passou por 
muitas experiências no Bra-
sil e fora dele. Das lembran-
ças que dividiu com os alu-
nos, contamos aqui parte da 
trajetória do arroio-tigren-
se, atualmente professor da 
Faculdade de Direito de San-
ta Maria (Fadisma), bastante 
solicitado pela imprensa na-
cional nas últimas semanas 
para falar sobre um assunto 
de sua especialidade, o Haiti. 

Ricardo Seitenfus, dou-
tor em Relações Internacio-

nais, é neto do médico Rei-
naldo Seitenfus (in memo-
riam), fundador do Hospi-
tal Santa Rosa de Lima e de 
Laura Seitenfus (in memo-
riam) que ajudou a fundar 
o Colégio Sagrado Coração 
de Jesus. Foi nesta institui-
ção que Ricardo iniciou sua 
trajetória estudantil, pas-
sando também por Sobra-
dinho e Porto Alegre. “De-
pois disso me passou pela 
cabeça que o meu mundo 

era muito pequeno, e que 
eu deveria ver outras par-
tes do mundo”, destacou o 
professor, ao iniciar sua fala 
para os estudantes de oita-
vo e nono anos, cuja troca 
de conhecimento conside-
ra especial.

Foi ainda na juventude 
que Ricardo decidiu ir para 
a Europa estudar, mesmo 
sem ter condições financei-
ras. “A vida também é uma 
aventura, uma incógnita, é 

um ponto de interrogação. 
Fui primeiro para Portu-
gal. Era final dos anos 1960, 
início dos anos 1970, havia 
um mundo que estava sen-
do transformado na época. 
Se fala da ruptura dos anos 
1970, com surgimento das 
drogas, hippies, feminismo, 
surgimento da contestação. 
Maio de 1968 a juventude se 
revolta e há um movimento 
muito sério, não de mudan-
ça política, mas de mudan-
ça que a gente chamaria de 
societal, de princípios bá-
sicos que regem a socieda-
de humana. Era um mundo 
em transformação, e a Amé-
rica Latina passava, inclusi-
ve o Brasil, por um momen-
to muito difícil de ditadu-
ra militar, então muita gen-
te, intelectuais, professores, 
artistas, tiveram que ir em-
bora daqui, e uma maioria 
ia para a Europa, sobretudo 
para Paris, ninguém ia para 
Genebra”, esta a capital da 
Suíça, para onde Seitenfus 
escolheu ir.

Segundo ele, a escolha 
de poucos por Genebra se 

dava devido a ser uma cida-
de burocrática, de grandes 
organizações internacio-
nais. “Um lugar maravilho-
so para estudar. E eu queria 
estudar. Cheguei lá no iní-
cio de 1969, sem conhecer 
ninguém, com 20 dólares no 
bolso, o que daria algo como 
R$ 100,00. Eu fui sair de lá 
em 1981, doze anos depois, 
com uma graduação, mes-
trado, doutorado, uma espo-
sa e 3 filhos”, lembrou o pro-
fessor sobre a grande mu-
dança que Genebra o propi-
ciou através do estudo.

Em sua tese de doutora-
do, Seitenfus escreveu so-
bre o processo de entrada 
do Brasil na Segunda Guerra 
Mundial. Para tal, chegou a ir 
à Alemanha, quando ainda 
dividida entre Leste e Oes-
te, tendo acesso a arquivos 
diplomáticos muito restri-
tos naquele país e também 
na Itália. Uma parte do tra-
balho aprofundado trans-
formou-se em livro, que es-
gotou nas primeiras edições. 
Um apenas entre os 35 li-
vros que contabiliza ao lon-

go da carreira.
Dos conselhos deixados 

aos alunos que desejarem 
seguir à área da pesquisa, 
diz ser fundamental buscar 
a originalidade e que cada 
escolha levará a momentos 
bons e outros mais difíceis, 
mas que “não será somen-
te uma vida maravilhosa ou 
horrível”. Foi assim que, ao 
retornar a Arroio do Tigre, 
voltou com a bagagem re-
pleta de histórias. “Sou o pri-
meiro doutor em Relações 
Internacionais de naciona-
lidade brasileira, tenho uma 
responsabilidade moral, não 
legal, com minha formação, 
com o que vim fazer nes-
ta vida. Fiquei dividido en-
tre acompanhar minha fa-
mília na Suíça, ou ficar aqui 
e enfrentar uma vida para 
a qual me preparei, que era 
estudar fora e voltar ao Bra-
sil”, enfatizou sobre as esco-
lhas do caminho. Na trajetó-
ria, aulas em universidades 
no Rio Grande do Sul, São 
Paulo, Paris, em Genebra, 
e participações em muitos 
eventos.

Em 1993 Seitenfus foi 
convidado a fazer parte de 
uma missão de observação 
sobre os direitos humanos 
no Haiti. Faltavam seis me-
ses para transferir-se da USP 
para a UFSM, o que lhe apro-
ximaria de casa em Arroio 
do Tigre. “Quando fui para o 
Haiti em uma missão da Or-
ganização dos Estados Ame-
ricanos (OEA) e Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
em abril de 1993, pensei vou 
para o Caribe, praia, um lu-
gar maravilhoso, fazer ano-
tações, observações e ir em-
bora. Eu tinha pouco conhe-
cimento sobre o Caribe”, 
um lugar de pessoas mui-
to simpáticas, mas de uma 
extrema pobreza, conforme 
conta. “Eles são artistas em 
tudo, no trabalho manual, 
pintura, na literatura, e in-
clusive na sobrevivência”, 
enfatizou ao pontuar as di-
versas tragédias que por lá 
se sucederam. “Passaram-
-se dez anos, continuei tra-
balhando e fui eleito mem-
bro do Comitê Jurídico In-
teramericano, mas o pessoal 
sabia que eu tinha interesse 

sobre o Haiti, que havia es-
crito um livro sobre o país. 
Então, em 2004, em mais 
uma crise, o Brasil decide 
enviar tropas para lá e não 
tinha ninguém especializa-
do em Haiti”, contou sobre o 
momento quando foi convi-
dado para ir periodicamen-
te ao país para contribuir. 

No fim de 2008, o Minis-
tro das Relações Exteriores 
do Brasil o convidou para ir 
ao Haiti através da OEA, para 
ter uma atividade profissio-
nal. “Precisava olhar para 
frente, sem olhar tanto para 
os lados, para os problemas 
infindáveis que os cercam, 
pois se não, não faria outra 
coisa”, destacou ele sobre a 
experiência. Ao estudar cada 
vez mais sobre a história do 
país, a considerou fascinan-
te, fixando uma frase: “o Hai-
ti tinha razão, mas teve ra-
zão cedo demais, um sécu-
lo e meio cedo demais”, ao 
se referir à Independência 
em 1804, bem antes da De-
claração Universal dos Direi-
tos Humanos.

No terremoto de janeiro 
de 2010, que matou mais 

de 200 mil pessoas, Seiten-
fus estava de férias em Ar-
roio do Tigre. Ele recorda-
-se bem da notícia. “Tocou 
meu celular. Era uma amiga 
minha de São Paulo. Ela me 
perguntou onde eu estava. 
Ao responder ‘em Arroio do 
Tigre’, ela disse ‘ainda bem, 
pois acabou de ter um ter-
remoto em Porto Príncipe. 
Eu falei: não brinca comi-
go, aquela desgraceira que 
está lá e agora mais um ter-
remoto. Fui para a internet. 
Resolvi voltar. Isso na ter-
ça. Na quarta-feira fui até o 
Rio de Janeiro e se prepa-
rou o ‘Sucatão’, um avião an-
tigo, para levar bombeiros 
para os primeiros socorros, 
e eu embarquei e fui junto, 
na quinta-feira. Havia deze-
nas de aviões na pista quan-
do chegamos. Foi quando li-
guei para uma amiga hai-
tiana para saber como esta-
va. Ela me contou da situa-
ção e me perguntou onde 
eu dormiria. Respondi que 
em casa. Foi aí que me falou 
que eu não tinha mais casa, 
pois meu edifício havia desa-
bado e matou todo mundo. 

Não queria retornar para lá. 
Fui no sábado e fiz algumas 
fotos. Encontrei minha mala 
vermelha. A minha parte 
que ficava no último andar 
caiu toda”, recordou.

Atualmente, o Haiti vive 

novamente dias difíceis. 
Após ter o presidente assas-
sinado e toda instabilidade 
política instaurada, recen-
te terremoto e tempestade 
tropical deixaram mais de 
dois mil mortos e milhares 

de desalojados. “Além dos 
problemas políticos, es-
truturais, de subdesenvol-
vimento, de falta de pers-
pectiva com relação a edu-
cação, ao emprego, ao salá-
rio e a uma estabilidade, há 
dois problemas recorrentes 
no Haiti. Um problema sís-
mico, que historicamente 
provoca terremotos e, além 
disso, problemas climáti-
cos. O Caribe é um paraíso, 
céu azul, no entanto, de ju-
nho a novembro se formam 
furacões no Oceano Atlân-
tico que vão em direção ao 
Caribe, provocando muitos 
estragos em regiões habita-
das. Diria que os haitianos 
estão entre a cruz e a espa-
da, quando constroem suas 
casas. Com telhado normal, 
vai voar com os ventos. Com 
chapa de concreto, como 
decidiram construir, são 
muito pesadas, não voam, 
mas caem quando há ter-
remotos, matando muitas 
pessoas. Como não há um 
estado forte que decida so-
bre as construções e cada 
um constrói como bem en-
tende, há sempre este dra-
ma”, enfatizou o professor, 
que segue acompanhando 
os acontecimentos.

A ligação com o Haiti

>> Professor partilhou suas experiências com os estudantes

ARQUIVO PESSOAL



VENDO: terreno, Rua Portugal, em Sobradinho. 
Uma quadra da Prefeitura. Telefone 51 995 329 569 
ou 3742-1445.
ALUGA-SE: pequena peça, a solteiros ou máximo 

casal. Em Sobradinho, Bairro Copetti, Rua Borges de 
Medeiros. Tenho engate de reboque para Chevette. 
Fone 51 995 532 806.
SUBTRAÇÃO: o agricultor Jair Vieira da Silva, atu-

almente residente no município de Santa Cruz do Sul, 
Bairro Beckenkamp. Vem através deste, comunicar que 
foi furtado ou subtraído o seu Bloco de Produtor Ru-
ral com I.E. 289/1008167, série/tipo P131, NF inicial 
417001 a NF final 417010.

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Resumo da 33ª Sessão Ordinária (30/08/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 30 

de agosto, às 18h, na 33ª Sessão Ordinária. Confira o que foi deliberado 
durante a Sessão:

PROJETO DE LEI APROVADO POR UNANIMIDADE
Projeto de Lei 89 que autoriza o Executivo a contratar temporariamen-

te, junto à Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Despor-
tos, cinco monitores de Educação Infantil e dois professores de anos iniciais.

Proposição 
INDICAÇÃO 55/2021 do Ver. JULIO CESAR DOS SANTOS: Que o Executi-

vo estude a possibilidade de permitir a iniciativa privada ou entidades in-
teressadas que utilizem o restaurante do Parque da Fejão. JUSTIFICATIVA: 
Com o aumento do número de pessoas que frequentam o Parque da Fe-
jão, principalmente aos finais de semana, seria interessante que o Poder 
Executivo estudasse a possibilidade de formalizar a cedência do restauran-
te do Parque da Fejão à iniciativa privada ou alguma entidade interessada, 
para que possam ali ser comercializados produtos para os frequentadores 
do local, levando em consideração que a estrutura está em total desuso.

INDICAÇÃO 56/2021 do Ver. JULIO CESAR DOS SANTOS: Que o Executivo 
Municipal estude a possibilidade de contratar uma equipe de calceteiros. 
JUSTIFICATIVA: Com a contratação de uma equipe qualificada de calcetei-
ros a disposição da Administração Municipal, a prefeitura terá maior agi-
lidade no reparo das ruas e meios-fios, tendo em vista que os paralelepí-
pedos de algumas ruas da cidade estão em condições ruins, podendo oca-
sionar acidentes.

INDICAÇÃO 57/2021 do Ver. JULIO CESAR DOS SANTOS: Que o Executivo 
Municipal estude a possibilidade de cadastrar projeto junto a União e uti-
lizando recursos oriundos de Emenda Parlamentar, providencie a constru-
ção de uma piscina pública no Parque da Fejão, podendo esta ser geren-
ciado pela iniciativa privada, fomentando o turismo em nossa cidade além 
de disponibilizar um local estruturado e agradável aos nossos munícipes 
durante os dias de calor.

INDICAÇÃO 58/2021 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Poder Executivo 
encaminhe a Secretaria competente que esta faça a criação de um progra-
ma de melhorias junto às famílias de baixa renda.  Contratando a Empresa 
SHO Ambiental, para realizar a secagem das fossas subsidiando os gastos 
dessas famílias, tendo em vista que muitas famílias estão enfrentando di-
ficuldades financeiras, muitas pessoas sem emprego, outras com salários 
defasados, e com os aumentos de luz, mercado e gás essas famílias não es-
tão conseguindo fazer essas contratações de secagem das foças. Já que nos 
anos passados a Prefeitura fazia esse trabalho sem custo para os moradores. 

INDICAÇÃO 59/2021 da Mesa Diretora: Que o Poder Executivo encami-
nhe Projeto de Lei, nos termos da proposta em anexo, adequando à reali-
dade local, apresentada pela Associação de Moradores do Centro de Sobra-
dinho, dispondo sobre poluição sonora de qualquer natureza, proteção do 
bem estar e do sossego público e dá outras providências. JUSTIFICATIVA: É 
notório que a região central de nosso município, enquanto polo é bastante 
movimentado, principalmente aos finais de semana, sendo extremamen-
te prudente a criação de um dispositivo legal que estabeleça limites pon-
tuais de funcionalidades, horários e níveis de poluição sonora, garantindo 
sossego aos moradores das redondezas bem como mantendo a livre cir-
culação e comercialização de produtos cujos quais servem como fonte de 
renda para muitos comerciantes locais.

O suplente de vereador Júlio Cesar dos Santos (PP), assumiu em razão 
do pedido de licença interesse do titular Júlio Miguel Nunes Vieira (PP).

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 06 de setembro, 
às 18h.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
03 DE SETEMBRO DE 2021Classificados

VENDE-SE: casa de al-
venaria-dois pisos-200m² 
aproximadamente + ter-
reno 420m². Rua Pedro 
Elesbão, n°231, Bairro Rio 
Branco, Sobradinho/RS. 
Pavimento superior: três 
quartos; banheiro; duas 
salas, (uma com lareira e 
sacada); cozinha mobilia-
da; três sacadas. Térreo: 
quarto; banheiro; lavan-
deria; churrasqueira; gara-
gem/ três carros. Piscina; 
quiosque; portão eletrôni-
co; sistema de alarme em 
toda residência. Mais in-
formações 51 3742-2650 
ou 982 049 374.

OPORTUNIDADE DE 
NEGÓCIO: Vende-se 
loja no centro de Sobradi-
nho com móveis sob me-
dida, mercadorias nacio-
nais e importadas, siste-
ma de monitoramento de 
câmeras instalado, acesso 
de fornecedores exclusi-
vos. Contato Whatsapp 
(51) 99650 6765.

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 018/2021 Abertura: 17/09/2021 às 10:00 
Hs Objeto: contratação de empresa para fins de levantamento 
patrimonial.

Lagoão, 01 de Setembro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 019/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 019/2021 
que visa Aquisição de um  equipamento de Eletrocardiógrafo FÁ-
CIL ECG V 6 conforme configurações especificadas na pesquisa 
de preço. O Valor desta aquisição é de R$ 6.270,00 ( seis mil du-
zentos e setenta reais).Sendo vencedora a empresa HW SISTE-
MAS HEARTWARE  LTDA, CNPJ nº 41.847.112/0001-60, com en-
dereço AV Alphonsus  de  Guimaraes, 115,Belo Horizonte MG a 
contratação será feita através do Contrato 156/2021 Esta licita-
ção se ratifica nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 01 de Setembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

  O Prefeito Municipal de Tunas, no uso de suas atribuições 
legais, RATIFICA a Inexigibilidade de Licitação nº 01/2021, com 
fulcro no artigo 25, da Lei nº 8.666/93, para contratação de 
empresa SHARK MAQUINAS PARA CONSTRUCAO LTDA, CNPJ 
nº 06.224.121/0002-84, com endereço na Av. Getúlio Vargas, 
9145, São José, Canoas/RS, no valor de R$ 10.934,21 (dez mil 
novecentos e trinta e quatro reais e vinte e um centavos), para 
recuperação da moto niveladora New Holland FG200B. 

Tunas, 02 de setembro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realiza-
rá abertura da licitação a seguir mencionada:
  Pregão Presencial RP 37/2021 – Aquisição de Material de Cons-
trução para o Município de Tunas, conforme exigência do edi-
tal. Abertura as 09h00min do dia 17/09/2021.
  Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Pre-
feitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Mu-
nicípio, e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 03 de setembro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

CHAMADA PÚBLICA N° 03/2021.
OBJETO: aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICUL-

TURA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alunos de 
educação básica pública, matriculados nas Escolas Municipais 
de Lagoa Bonita do Sul, verba FNDE/PNAE, ano letivo de 2021. 
VENCEDORES: JURACI RODRIGUES, JOCELAINE GRIGOLLO, NAZA-
RENO GILBERTO BERTÓ, INAJARA RUBERT LOCH GOMES e JOÃO 
CARLOS DA SILVEIRA.

Data de homologação: 01 de setembro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

EDITAL DE PROCLAMAS

Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Regis-
trador Civil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atri-
buições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e 
pretendem se casar pelo Registro Civil das Pessoas Naturais des-
ta cidade de Sobradinho/RS

CASSIANO DUTRA GRAFFE, de nacionalidade brasileira, soltei-
ro, autônomo, nascido no dia 28 de julho de 1995, residente e 
domiciliado em Sobradinho-RS e JOCEANE DE ALMEIDA, de na-
cionalidade brasileira, solteira, atendente, nascida no dia 05 de 
setembro de 1997, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-
-os na forma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pes-
soas Naturais sito à Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: 
(51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 03 de setembro de 2021.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular

 PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
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Na tarde da sexta-fei-
ra, 27 de agosto, a pre-
sidente da Câmara de 
Comércio, Indústria e 
Serviços de Sobradinho 
(CACISS ), Tatiana Lis-
bôa, participou de Reu-
nião de Integração Re-
gional-Central, da Fede-
rasul, no Centro de For-
mação de Líderes, do 
Recando Maestro, em 
Restinga Sêca.

Dentro da pauta da 
reunião, Tatiana Lisbôa 
apresentou a realidade 
da entidade e da região 
Centro Serra e apresen-
tou as dificuldades da 

região em relação a in-
fraestrutura dos aces-
sos. 

Além disso, parabe-
nizou o engajamento da 
entidade na articulação 
do asfaltamento Agudo à 
Ibarama, bem como res-
saltou a necessidade de 
incluir o trecho Segredo 
à Lagoão e melhorias da 
ERS 400, como a cons-
trução de uma terceira 
via para o escoamento 
da produção com mais 
segurança e desenvolver 
de forma segura e viável 
o turismo regional.

A presidente Tatiana 

Lisbôa, juntamente com 
o presidente da Câmara 
de Comércio, Indústria 
e Serviços de Arroio do 
Tigre (CACISAT), Ander-
son Luchese, que tam-
bém participou da reu-
nião, aproveitaram para 
convidar o presidente 
do Grupo Beira-Rio, Ro-
berto Argenta para vir 
palestrar aos empresá-
rios do segmento turís-
tico da Região Centro 
Serra. O convidado acei-
tou o convite das Câma-
ras que irão organizar a 
data e demais detalhes 
nos próximos dias.

CACISS participa de Reunião de Integração 
Regional-Central promovida pela FEDERASUL

SOBRADINHO

Por: Assessoria

Nesta quarta-feira, 1º 
 de setembro, o prefei-
to de Tunas, Paulo Hen-
rique Reuter, anunciou 
Eleandro Kotovsw Fan-
toni como secretário da 
Agricultura do municí-
pio. 

Juntamente com sua 

equipe, estará disponí-
vel para toda a comu-
nidade tunense, atuan-
do na busca de recursos, 

melhorias de renda, mui-
to trabalho e integração 
com agricultores do mu-
nicípio.

Prefeito apresenta secretário da Agricultura
TUNAS
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Por: Assessoria 

A Administração Municipal de Tu-
nas, através da Secretária Municipal 
de Assistência Social/CRAS, iniciou as 
inscrições para a Escolha das Sobera-
nas 2021/2023.

Interessadas devem realizar inscri-
ção na Secretaria Municipal de Assis-
tência Social/CRAS, até o dia 15 de se-
tembro. Horário de atendimento, de 
segunda-feira à sexta-feira, das 08h às 
11h e das 13h30min às 16h. 

Podem participar meninas de 16 a 
21 anos de idade, com suas respectivas 
entidades. A apresentação das mesmas 
terá data definida conforme Protoco-
lo Estadual/Municipal e serão avisa-

das com antecedência. 
Para mais informações, contatar 

através do CRAS no telefone (51) 3767-
1067 ou (51) 98171-9361 com Rose-
nilda.

Abertas as inscrições para a escolha das
Soberanas do Município - 2021/2023

TUNAS

Na última quarta-
-feira, dia 1º, a en-

tidade Associação Cen-
tro Serra de Artes Mar-
ciais (ACSAM) reiniciou 
as suas aulas com a mo-
dalidade taekwondo. A 
ACSAM é uma entida-
de de arte marcial, exis-
tente há 7 anos. Em So-
bradinho desenvolveu 
o projeto “Taekwondo 
ACSAM: Ênfase ao Es-

porte Educacional, no 
período de 2015 a 2020. 
Segundo o presidente 
da entidade, professor 
Jerônimo Jesus Dalber-
to, a partir desse ano, 
as aulas ocorrerão nas 
quartas e quintas-fei-
ras, entre 19h e 21h, no 
salão da Comunidade 
Evangélica. 

O taekwondo é uma 
arte marcial de origem 

coreana, que utiliza um 
grande número de téc-
nicas de defesas, ata-
ques, chutes e socos, 
além do aspecto filo-
sófico da arte marcial. 
Atualmente, a moda-
lidade é praticada por 
vários motivos, den-
tre eles: defesa pesso-
al, recreação, competi-
ção, esporte, saúde físi-
ca e mental.

Acsam retoma as 
aulas de taekwondo 

SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia nº 
51/2021: Objeto: Contratação de empresa para executar a Cons-
trução do Ginásio Poliesportivo da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Espirito Santo (empreitada global). Recebimento e 
Abertura dos envelopes documentos e Proposta:  às 09 horas do 
dia 21/09/2021. Cadastro até: 17/09/2021. 

Pregão Presencial nº 52/2021: Objeto: Aquisição de material de 
consumo e equipamentos para uso na Feira do Produtor da Pra-
ça 3 de Dezembro, conforme descritivo do edital. Início da ses-
são de lances: às 9 horas do dia 22/09/2021.

Pregão Presencial nº 53/2021: Objeto: Aquisição de um Rom-
pedor hidráulico, para atender as necessidades da Secretaria de 
Obras e Serviços Urbanos. Início da Sessão de Lances: ás 09 ho-
ras do dia 23/09/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

Neste sábado, 4 de setembro, a equi-
pe sub-17 do 25 de Julho Futsal de Ar-
roio do Tigre fará sua estreia no Estadu-
al categoria sub-17 da Federação Gaú-
cha de Futebol de Salão (FGFS), jogan-
do em casa, no Ginásio Tigrão. A partida 
terá início às 19h. A equipe de Arroio do 
Tigre entra em quadra contra o Arsenal 
de Não-Me-Toque.

O 25 de Julho Futsal está na chave 2, 
juntamente com Arsenal de Não-Me-To-
que,  Os Guris de Passo Fundo e Sanandu-
va. A primeira fase iniciará no dia 5 de se-
tembro e se estenderá até 7 de novembro.

A partida deste sábado, (04/09), terá 
transmissão da Rádio Gazeta FM 98.1 e 
também pela página do Facebook Gaze-
ta Sobradinho.

Equipe sub-17 do 25 de Julho 
Futsal estreia no Estadual 

DIVULGAÇÃO
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Indicadores Avante em Sobradinho:
Ocorrências:                                 Ano:  2020        2021
Homicídio doloso                                      1               2
Roubo estabelecimento comercial        1               2
Roubo pedestre                                         3               5
Roubo residência                                       3               1
Roubo veículo                                             1               1
Furto abigeato                                           24              9
Furto veículo                                               4               7

Ocorrências registradas – 1065
Prisões – 123

Apreensões realizadas – 79
Arma de fogo – 2

Pessoas abordadas – 1873

Índices de Sobradinho 
De janeiro até 27 de agosto de 2021

Foi realizada na tarde de 
segunda-feira, 30 de agos-
to, no auditório do Polo de 
Educação de Sobradinho, 
uma reunião com o coman-
dante do Comando Regio-
nal de Polícia Ostensiva do 
Vale do Rio Pardo (CRPO/
VRP), coronel Valmir José 
dos Reis, onde a pauta foi 
o “Programa de Vigilância 
Colaborativa e Segurança 
Pública” na região Centro 
Serra, especificamente nas 
cidades de Estrela Velha, 
Arroio do Tigre e Sobradi-
nho. O sistema de Vigilân-
cia Colaborativa permite 
a disponibilização de ima-
gens em tempo real para 
os órgãos policiais, sen-
do uma iniciativa essencial 
para a região Centro Serra, 
visando à prevenção e re-
dução dos índices de cri-
minalidade.

Dentre os assuntos abor-
dados, a Vigilância Colabo-
rativa, com o intuito de dis-
cutir e iniciar a implantação 
do sistema nestes municí-
pios, que consiste em uma 
importante ferramenta 
para a otimização das ações 
de polícia ostensiva e inte-
ligência policial e permite 
a disponibilização de ima-
gens em tempo real para os 
órgãos policiais, possibili-
tando a obtenção de resul-
tados satisfatórios para a 
sociedade, além de ampliar 
o espectro de abrangência 
frente ao combate da crimi-
nalidade e violência. Além 
disso, foram apresentados 

os indicadores de crimina-
lidade da região, que resul-
taram em um balanço posi-
tivo no primeiro semestre 
deste ano.

Conforme o coronel Reis, 
as câmeras são direciona-
das para área pública. “Se 
tivermos em torno de 20 
câmeras num projeto em 
parceria com as entidades 
locais, liderado pela Caciss, 
Sindilojas, Conselho Comu-
nitário Pró-Segurança Pú-
blica (Consepro), pelo gru-
po de apoio da Brigada Mi-
litar e essas imagens es-
pelhadas na Brigada Mi-
litar que monitora de for-
ma instantânea e no Centro 
de Análises de Inteligência 
Criminal no Comando do 
Vale do Rio Pardo, que é o 
Centro Integrado de Opera-
ções Policiais (Ciop), uma 
sala extremamente tecno-
lógica de Santa Cruz do Sul, 
nós teremos uma resposta 
muito grande para a crimi-
nalidade”, detalhou Reis.

Conforme o coronel, esse 

projeto iniciou em Santa 
Cruz do Sul. Hoje o muni-
cípio tem 105 câmeras ins-
taladas. O comandante ain-
da ressaltou sobre a impor-
tância do apoio do Execu-
tivo Municipal de Sobradi-
nho e que seguirá em tra-
tativas com a Caciss, Sin-
dilojas e outras lideranças 
para trabalhar em conjun-

to nesse projeto. “Estou tra-
balhando em toda região 
para implantar esse pro-
grama para ser a primei-
ra região do Estado exem-
plo mais videomonitorada 
e com uso de tecnologias 
digitais à disposição da co-
munidade. Fazendo assim, 
estamos correndo na fren-
te da criminalidade, pois 

mostramos para a comuni-
dade os índices criminais e 
a região está muito bem”, 
acrescentou.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer, 
disse durante entrevista no 
Programa Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1, na manhã 
de terça-feira, 31, que foi 
uma reunião muito impor-
tante, com a participação 
de várias lideranças, onde 
o coronel apresentou para 
todos sobre a Vigilância Co-
laborativa. “É uma propos-
ta muito interessante e pre-
cisa ser analisada com mui-
ta atenção. Em 2018 insta-
lamos três câmeras de vi-
deomonitoramento no cen-
tro da cidade e criamos um 
sistema de armazenamen-
to das imagens. Depois o 
município foi contempla-
do através de Emenda Par-
lamentar do deputado fe-
deral Heitor Schuch (PSB) e 
do deputado federal Darcí-
sio Perondi (MDB), onde fo-
ram instaladas novas câme-
ras mais sofisticadas e tem 

o espelhamento na Brigada 
Militar”, salientou.

“A nossa intenção é co-
locarmos no orçamento do 
ano que vem recurso para 
ampliarmos a cobertura 
de mais câmeras de video-
monitoramento nas demais 
ruas da cidade. Quero dizer 
que a prefeitura de Sobradi-
nho irá apoiar esse projeto 
para que possamos ter uma 
cidade ainda mais segura. A 
administração nossa tem o 
foco em cuidar das pesso-
as nos quatro eixos princi-
pais que são: a Assistência 
Social, da Saúde, da Edu-
cação e Segurança Pública. 
Nada melhor que unirmos 
forças, municípios e Esta-
do, para que em conjunto 
possamos buscar soluções 
e dar condições para nossa 
Brigada Militar e também 
a Polícia Civil em desempe-
nhar o seu trabalho”, deta-
lhou Armando.

Segundo o prefeito, a 
Brigada Militar, dentro de 
suas limitações de efetivo, 
tem feito um excelente tra-
balho. “A BM está presen-
te muito forte na nossa re-
gião no intuito de combater 
a criminalidade pela cidade 
e também circulando nas 
propriedades rurais para 
evitar os furtos abigeatos 
pelo interior. Nós, como 
gestores municipais, temos 
que proporcionar e buscar 
junto aos órgãos estaduais 
esse apoio para fortalecer 
cada vez mais nossa polícia 
de Sobradinho”, finalizou.

BM busca implantar Vigilância Colaborativa na região
>> CENTRO SERRA  Projeto propõe parceria com empresas e moradores que têm 
câmeras em seus imóveis a compartilhar imagens com central de monitoramento

Dentre os presentes em Estrela Velha, 
estiveram o prefeito municipal, Alexander 
de Castilhos, o vice-prefeito, Gilmar Stefa-
nello, a primeira dama, Cristiane Ravanello 
de Castilhos, o presidente da Câmara de Ve-
readores, Jardel Silveira, o chefe de Gabine-
te, Antônio Antero Rios Cabreira, vereado-
res, secretários, presidentes de entidades, 
empresários e produtores rurais.

No município de Arroio do Tigre parti-

ciparam da reunião, o prefeito, Marciano 
Ravanello, o vice-prefeito, Vanderlei Her-
mes, o presidente da Câmara de Vereado-
res, Gilberto Abel Schäfer, a juíza da Comar-
ca de Arroio do Tigre, Márcia Rita de Olivei-
ra Mainardi, o presidente do Clube da Gaso-
lina, Ernani Vieira da Silva, vereadores, se-
cretários, presidentes de entidades, empre-
sários, gerentes de banco, profissionais li-
berais e diretores de escolas. Durante a vi-

sita do coronel Reis, a Brigada Militar de Ar-
roio do Tigre também recebeu uma camio-
neta, que foi remanejada para o município. 

Já em Sobradinho, participaram o prefei-
to municipal, Armando Mayerhofer, o vice-
-prefeito, Ivan Trevisan, presidente da Câ-
mara de Vereadores, Valdecir Bilhan, vere-
adores, presidente da Caciss (Câmara de 
Comércio, Indústria e Serviços de Sobradi-
nho), Tatiana Lisbôa, presidente do Sindi-

lojas, Vianei Pasa, secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Darlan Kittel, coorde-
nador regional dos Sindicatos dos Traba-
lhadores Rurais do Centro Serra, Delmar 
Weide, presidente do Sindicato Rural, João 
Carlos Guariente, bombeiro voluntário Neri 
Manske, profissionais da imprensa, dentre 
outras autoridades. Na ocasião, foram to-
madas todas as medidas com vistas à pre-
venção ao Covid-19.

Coronel Reis realizou a visita em três municípios

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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A solenidade de aber-
tura da Semana da 

Pátria no município de 
Sobradinho foi realizada 
na manhã dessa quarta-
-feira, 1º de setembro, 
na Praça 7 de Setembro. 
Com a presença do pre-
feito municipal, Arman-
do Mayerhofer, que fez 
o acendimento do Fogo 
Simbólico, contou tam-
bém com a participação 
da primeira-dama, Vani 
Mayerhofer, secretários 
municipais, presidente 
da Câmara de Vereado-
res, Valdecir Bilhan, de-
mais autoridades, re-
presentantes de entida-
des, representantes das 
escolas municipais e es-
taduais, soberanas, ho-
menageados e servido-
res municipais.

O ato teve início às 8h, 
com hasteamento das 
Bandeiras, seguido por 
pronunciamentos ofi-
ciais e benção do padre 
Gelso Bernardy e do teó-
logo Edgar Heise. Home-
nageada desta edição, a 
imprensa local apresen-
tou, através dos seus re-
presentantes, breves 
históricos sobre os veí-
culos de comunicação 
de Sobradinho. 

Neste ano, o tema a 
nível nacional é o “Hino 
Brasileiro”. O tema es-
tadual, a “Força Expe-
dicionária Brasileira 
(FEB) e a participação 
dos gaúchos na Segun-
da Guerra Mundial”.

Já em nível municipal, 
o tema escolhido é “Pro-
fissionais da Saúde/Pro-
fissionais da Educação 
– somos gratos por sua 
dedicação durante o pe-
ríodo de pandemia da 
Covid-19”. Pelo segun-
do ano consecutivo, em 
razão da pandemia, não 
ocorrerá o tradicional 
Desfile Cívico de 7 de 
Setembro.

Durante o seu pro-
nunciamento, o prefeito 
Mayerhofer lembrou os 
homenageados e temas 
e falou sobre a Sema-
na da Pátria deste ano 
ser um momento de re-
flexão frente o contex-

to vivenciado. “Nós ti-
vemos que nos reinven-
tar a partir da pande-
mia. Vínhamos em uma 
vida muito intensa, den-
tro da normalidade, e 
com a chegada da pan-
demia muda todo nos-
so estilo de vida, fazen-
do com que nos privás-
semos de muitas coisas. 
Há um ano e meio pra-
ticamente estamos pas-
sando por esta situação. 
Mas, que bom que aos 
poucos estamos voltan-
do à normalidade. Cla-
ro que tudo muito dife-
rente. Tivemos que nos 
acostumar com algumas 
situações que não vivía-
mos antes, então mudou 
nossa forma de viver e, 
por outro lado, acho que 
a pandemia veio para 
nos fazer repensar al-
gumas atitudes e ações, 
de ver a vida um tan-
to diferente. Passei por 

um momento complica-
do durante a pandemia, 
de ficar dez dias inter-
nado na UTI, e a gente 
não sabe o que é o dia 
de amanhã. Muitas ve-
zes nos preocupamos 
de correr, fazer cada 
vez mais e se esquece 
de viver. A pandemia 
nos fez repensar que a 
gente precisa ter toda 
essa preocupação, mas 
temos que dar impor-
tância também para as 
coisas simples da vida”, 
destacou o prefeito, sa-
lientando que espera, 
no próximo ano, poder 
ser retomado o tradi-
cional desfile de 7 de Se-
tembro que reunia um 
grande público. 

O secretário da Saú-
de, Idelfonso Barbosa, 
destacou a relevância 

de lembrar dos profis-
sionais das áreas da saú-
de, educação e impren-
sa nesta Semana da Pá-
tria. “Quando tivemos 
opção de trabalhar à 
distância, quando pou-
co se conhecia sobre o 
vírus, no pior da pande-
mia, estávamos fora de 
nosso local habitual de 
trabalho, enquanto que 
os profissionais da saú-

de, naquele mesmo tem-
po, iam em caminho in-
verso, para o front e as 
pessoas pedindo socor-
ro a cada minuto e mui-
ta gente sem saber di-
reito o que estava acon-
tecendo. Então muito 
bem lembrado à saúde, 
os profissionais da edu-
cação que também tive-
ram que se desdobrar 
em trabalhos muito di-

ferentes do convencio-
nal da vida toda e tam-
bém à imprensa, o pa-
pel da informação cor-
reta, da imprensa livre 
para noticiar a verdade”, 
ressaltou Barbosa. 

Já a coordenadora das 
EMEBS, Zaíra Pohlmann 
Moreira, destacou que o 
tema e homenageados 
foram muito bem pensa-
dos antes da definição, 
chegando ao consenso 
de que todos os profis-
sionais que se envolve-
ram com a pandemia fo-
ram importantes. “Cada 
um fez a sua parte, agiu 
dentro do que podia 
agir, teve suas ações vi-
sando sempre o bem 
comum. Mas, estes três 
profissionais, saúde, 
educação e a impren-
sa, foram, sem dúvidas, 
que tiveram papeis fun-
damentais porque esta-
vam lidando com vidas, 
com o psicológico, com 
o emocional das pes-
soas. Então, mesmo à 
distância, sem poder es-
tar presente nas escolas, 
e os profissionais da im-
prensa mesmo dentro 
de suas cabines, pude-
ram de alguma manei-
ra, e fizeram brilhante-
mente o seu papel, es-
tando sempre presen-
tes na vida das pessoas, 
mesmo com à distân-
cia, através da tecnolo-
gia, e os profissionais 
da saúde tiveram um 
pouco mais além, por-
que enfrentaram o ví-
rus, a pandemia, com 
a sua presença, foram 
aonde nós não íamos”, 
destacou. 

Até a próxima terça-
-feira (7) ocorrerá dia-
riamente a Hora Cívi-
ca, com o hasteamen-
to (8h) e  arriamen-
to (17h) das Bandei-
ras na Praça 7 de Se-
tembro, junto a Pre-
feitura Municipal. As 
escolas também reali-
zam a Hora Cívica dia-
riamente e promovem 
atividades referentes 
à  comemoração dos 
199 anos de Indepen-
dência do Brasil,  in-
cluindo trabalhos so-
bre os temas e home-
nageados.

Solenidade marca abertura da Semana da Pátria 2021
>> SOBRADINHO   Em razão da pandemia, Desfile Cívico não será realizado na próxima 
terça-feira, 7 de setembro. Temas estão sendo trabalhados em atividades escolares
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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PO
U

PA
N

ÇA

02/09.....0,5000%   04/09.....0,2446% 

03/09.....0,5000%   05/09.....0,2446% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 03/09 Paralelo 03/09

R$ 5,18 R$ 5,39

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 156,00 min 

R$ 81,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 89,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,95 min

R$ 168,00 max

R$ 89,00 max

R$ 360,00 max

R$ 94,00 max

R$ 11,25 max

R$ 11,50 max

R$ 10,00 max

R$ 5,90 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 03/09                    R$ 6,37

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 28°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Julho 42mm   Agosto 150mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

25°

Sobre as rodas: movimentos artísticos, 
integração e muito aprendizado

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

SOBRADINHO

Parcialmente

Probabilidade

O Projeto Arte e Cidada-
nia recebeu no último do-
mingo, 29 de agosto, a trei-
nadora da Seleção Brasilei-
ra de Patinação Artística, 
Gabriela Plentz Bolognesi, 
que realizou um encontro 
com alunos da oficina de Pa-
tinação. A partir de então, 
ela passa a compor o time 
de professores, com presen-
ça confirmada uma vez por 
mês em Sobradinho.

Com a presença dos pro-
fessores Renata Linassi, 
Carla Rita Franceschett, Pâ-
mela Todendi, Bruna Trevi-
san e Wilcner Lima, Bolog-
nesi apresentou técnicas e 
performances que visam 
atualizar e levar aos alu-
nos o que há de mais novo 
no cenário da patinação ar-
tística. As atividades ocor-
reram no Ginásio Antônio 
Dors, Parque da Fejão, nos 
turnos manhã e tarde, às 
09h  e 13h, com o grupo de 
alunos na faixa etária dos 
11 aos 15 anos. 

Formada em Educação 
Física e Ballet Clássico, hoje 
aos 33 anos, Gabriela recor-
da que vivencia o universo 
da patinação desde os seis 
anos de idade. Além de ser 
uma das treinadoras que 
formam a equipe técnica da 
Seleção Brasileira de Pati-
nação Artística, traz consi-

go uma vasta experiência e 
vários títulos nacionais e in-
ternacionais. Entre eles, foi 
campeã Sul-americana in-
dividual em 2013 e vice no 
campeonato de 2015. Vice 
campeã mundial na moda-
lidade mini g rupo em 2007 
e 2012 e campeã gaúcha e 
brasileira diversas vezes. 
Atualmente possui uma es-
cola de patinação em Porto 
Alegre e Gravataí, a Chas-
sé, sendo coreógrafa e trei-
nadora. 

Para ela a experiência do 
primeiro encontro foi espe-
cial. “Foi muito gratificante 
este domingo com o proje-
to, trabalhar com as crian-
ças, um momento de mui-
ta doação, amor. Adorei de-
mais. A acolhida foi espe-
cial. As pessoas que traba-
lham no projeto, os profes-
sores, a Catia, todos os vo-
luntários muitos queridos, 
as crianças então”, desta-
cou a treinadora, que per-
cebeu um brilho especial 
no olhar dos alunos com a 
aula e o sentimento de ad-
miração para com o traba-
lho dela. “Fiquei muito feliz 
com isso e levar um pouqui-
nho de amor e de toda a téc-
nica da patinação que tanto 
estudei, fiz cursos e apren-
di durante todos estes anos 
da minha vida. É um traba-
lho com movimento, como 
diz o projeto, com musica-
lidade, com novas formas, 
inovação da técnica, monta-

gem de coreografias, é isso 
que vamos trabalhar com 
elas. Estou totalmente den-
tro deste projeto muito lin-
do que adorei”, enfatizou.

Segundo Catia Dalmolin, 
presidente do Projeto, o do-
mingo foi um dia de muitos 
aprendizados para alunos 
e professores e contou com 
recepção especial à técni-
ca. Atualmente, 106 alunos 
participam da oficina de pa-
tinação realizada às quartas 
e sextas-feiras em Sobradi-
nho. 33 alunos participam 

no município de Estrela Ve-
lha, às segundas-feiras, e 22 
alunos em Lagoa Bonita do 
Sul, às terças-feiras.

A procura pela atividade 
superou as expectativas. Há 
uma fila de espera com mais 
de 50 nomes e, no momen-
to, não estão sendo aceitas 
novas inscrições. Os equi-
pamentos utilizados para a 
prática do esporte são fruto 
de doações da comunidade, 
aquisição através do proje-
to ou dos próprios partici-
pantes.

FOTOS: ROBSON DIAS/DIVULGAÇÃO
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Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br




